
AÑO 9 | No. 29 | OCTUBRE – DICIEMBRE 2024 | ISSN 2665-6442

29
OCT-DIC

2024

de 17 años como futbolista profesional

JHONNY
VÁSQUEZ

PUNTO FINAL PARA UNA EJEMPLAR CARRERA

VÁSQUEZ



ACOLFUTPRO felicita a los 
futbolistas y al cuerpo técnico 
del club Atlético Nacional 
por ganar el título de la Copa 
BetPlay Dimayor 2024. 

Es lamentable que los actos 
violentos en el estadio 
Pascual Guerrero les hayan 
impedido levantar el trofeo 
en el campo y celebrar el 
título como se lo merecen.

¡Felicitaciones,
campeones de Copa!

¡Felicitaciones,
campeones de Copa!
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Editorial

Director Ejecutivo

Carlos González Puche

jeres, que tengan una liga digna, en la que puedan 
desarrollar toda su capacidad y que encuentren en 
el fútbol una verdadera opción de desarrollo laboral 
y profesional.  Siempre mantuvimos la firme convic-
ción de que llegaríamos al inicio de la negociación y 
ahora el reto para el primer mes del 2025 es que se 
concreten los acuerdos. 

Dentro de los logros de ACOLFUTPRO en el 
2024 también aparecen en un lugar muy destacado 
las sentencias favorables del Consejo de Estado y de 
la Corte Constitucional, que ordenan al Ministerio del 
Deporte que ejerza el control de legalidad sobre los 
estatutos y reglamentos de la FCF y de la Dimayor, 
como resultado de la insistencia de ACOLFUTPRO a 
través las vías legales. Lamentablemente lo ordena-
do por las cortes sigue sin cumplirse por parte de 
Mindeporte por lo que esperamos que en el 2025 esa 
cartera cumpla con sus obligaciones para que a los 
futbolistas profesionales no se les sigan vulnerando 
sus derechos fundamentales. 

Cerramos un 2024 memorable y nos prepara-
mos para vivir un gran 2025 cuyo mes de enero es-
tará cargado de noticias y emociones, pues además 
de la fase de昀椀nitiva de la negociación colectiva, ten-
dremos el día 20 una nueva edición de los Premios  
ACOLFUTPRO, la gala del futbolista, donde serán exal-
tados los mejores de la temporada y también ten-
dremos un espacio propicio para resaltar la carrera 
de grandes leyendas, referentes, técnicos y también 
a nuestros compañeros que siempre han sido muy 
comprometidos con su apoyo a nuestra labor.

Un año

memorable

E
l homenaje que El Espectador le rindió a 
nuestra asociación en la ceremonia del 
Deportista del Año, el 11 de diciembre pa-
sado, fue el mejor cierre que pudo tener el 
2024 para ACOLFUTPRO, un año histórico 
en el que celebramos nuestro aniversario 
número 20, con grandes logros que siguen 

marcando la ruta hacia una completa digni昀椀cación de 
la profesión de los futbolistas en Colombia, hombres 
y mujeres. Solo podemos estar orgullosos y agradeci-
dos por recibir un reconocimiento de esta magnitud 
por parte de una casa editorial tan importante y en la 
premiación más prestigiosa y tradicional del deporte 
en el país, que se realiza desde hace 64 años. 

Fue el broche de oro para una temporada me-
morable, marcada por la negociación colectiva de 
ACOLFUTPRO con la FCF y la Dimayor, gracias al apoyo 
comprometido de la ministra del trabajo Gloria Inés 
Ramírez, de Edwin Palma, viceministro de relaciones 
laborales, así como de su sucesora en el cargo, la doc-
tora Luisa Fernanda Gómez. Por supuesto, hay que 
resaltar la voluntad política de los directivos. 

Ha sido un proceso de máxima relevancia his-
tórica para nuestra organización sindical, que co-
menzó en abril pasado y que tendrá su fase defini-
tiva en este mes de enero, a través del cual se ha 
fortalecido nuestro reconocimiento como los repre-
sentantes de los futbolistas profesionales y del cual 
esperamos surjan acuerdos que permitan mejorar 
las condiciones de empleo de los principales prota-
gonistas de nuestra industria. Y en el caso de las mu-
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JHONNY     VÁSQUEZ

El éxito no llega

lo tienes que cultivar
sin trabajarlo,
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Un emotivo gesto del árbitro Wílmar Roldán, al entregarle el balón y regalarle sus tarje-
tas, marcó la despedida de Jhonny Alexander Vásquez como futbolista profesional, el 15 de 
noviembre pasado. A sus 37 años, el futbolista nacido en Santander de Quilichao, Cauca, 
decidió dar este paso, con la tranquilidad que da la misión cumplida y con el reto de darle 
el tiempo que no pudo mientras jugaba a su familia, especialmente a sus hijos Manuela y 
Alejandro.

A
hora su meta profesional es ser un gran 
director técnico y para eso ya se ha veni-
do preparando desde hace algunos años, 
por lo que ya cuenta con la licencia Pro de 
la FCF y se alista para estudiar una maes-
tría en fútbol de alto rendimiento. 

La de Jhonny fue una carrera llena 
de cosas muy grati昀椀cantes, como lo fueron los ascensos 
a primera con el América y el Pereira, y el título de liga 
con el equipo ‘matecaña’ en el 2022, así como cumplir su 
sueño de disputar una Copa Libertadores. Sin embargo, 
ese camino profesional también estuvo marcado por si-
tuaciones muy difíciles, como lo fue la leucemia que le 
diagnosticaron en el 2015, mientras estaba en el Junior 
o los abusos por parte de algunos directivos del fútbol, 
aprovechándose de su necesidad de mantener a su fa-
milia. 

Por esto, Vásquez destaca la labor de ACOLFUTPRO 
para digni昀椀car la profesión del futbolista y le hace un 
llamado de unión a los futbolistas para que se unan en 
torno a la agremiación y entre todos se exijan mejores 
condiciones para ejercer su trabajo.

Tan solo unas semanas después de la fecha de su 
retiro, Jhonny habló con EL FUTBOLISTA y compartió al-
gunos detalles de su carrera, que ejerció con gran com-
promiso y entrega durante 17 años, desde que debutó 
en el Deportivo Cali. 

EL FUTBOLISTA:

¿Cómo está hoy, unas semanas después  
de haber disputado el último partido  
como futbolista profesional?

JHONNY VÁSQUEZ:

Yo me siento muy tranquilo, siento que tome la 
decisión muy bien pensada, al lado de los míos, siendo 
ellos la prioridad de todo. Siento que necesitaba tiempo 
con ellos, necesitaba dedicarme también a los quehace-
res de ellos. Y bueno, gracias a Dios he disfrutado este 
tiempo también mirando algunos proyectos de la mano 
del fútbol y con el objetivo primordial de estudiar.

Vimos el bonito gesto de Wilmar Roldán en su 
último partido... ¿Cómo fue eso? ¿Qué le dijo? 

Yo me despedí de Wilmar Roldán en Barranquilla, 
en el partido contra Junior. Yo le dije que muchas gracias 
que ya había tomado la decisión de retirarme. Hablamos 
antes del partido, nos dimos un abrazo y ya. Pero resulta 
que para el último partido lo designaron a él y me dio 
risa porque dije, ahora qué me va a decir. Pues cuando 

yo estaba haciendo mis ejercicios de movilidad, me lla-
mó el utilero y me dijo que Wilmer me había mandado 
una camiseta 昀椀rmada. Nooo, qué alegría, era la de la 
Conmebol Libertadores. Yo fui a saludarlo, a agradecer-
le, conversamos un rato, nos reímos y bueno, ya cuando 
terminó el partido me entrega el balón y las tarjetas. Eso 
habla del ser humano que es él. Esa es una historia muy 
bacana, muy bonita, porque él es uno de los mejores, sí 
o sí y que haga eso con uno, pues eso tiene un signi昀椀ca-
do especial.

¿Y en qué momento decidió usted o se da cuenta  
de que llegó la hora de decir no juego más?

Al principio de este semestre sentía que el mo-
mento se iba acercando porque tuve muchas lesiones y 
esas lesiones van desencadenando eso. También sentía 
que era el momento de una u otra forma, soltar, el peso 
que estaba cargando aquí en la institución. A veces, ser 
capitán no es fácil, se cargan muchas emociones y mu-
chas situaciones. Yo sentía que a veces no tenía paz y 
tranquilidad entonces le doy prioridad a mi tranquilidad, 
a mi felicidad. Y bueno, ya 昀椀nalizando el año dije, es justo 
y necesario y lo voy a anunciar.

Yo se los comenté a mi pareja, a mis hijos, de que 
el momento se estaba acercando porque sentía que se 
estaba haciendo algo muy tedioso para mí, todas esas 
cargas emocionales que estaba viviendo y que era el mo-
mento también de desprenderme, de tener mi tranquili-
dad y tener tiempo de calidad con ellos.

REFERENTES
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¿Desde cuándo empezó a abonar ese terreno  
de la transición de futbolista activo a dejar la 
actividad y en qué aspectos empezó a trabajar?

El estudio ha sido fundamental y por eso ya tengo 
las licencias de entrenador. Tengo la C, B, A y Pro.  Mi 
ilusión hoy por hoy es dirigir, pero soy consciente de que 
tengo que llevar un tiempo de preparación. Sé también 
que el 2025 será un tiempo donde tengo que relacionar-
me con técnicos, aprender, preguntar.  Inquietarme por 
sumar sesiones de entrenamiento desde el área técnica. 
También hemos trabajado en crear el campamento Jo-
hnny Vásquez, llevamos poco tiempo y esperamos que 
tome fuerza; también crear una academia de personali-
zados aquí en Pereira. Yo siento que a los niños hoy por 
hoy hay que inculcarles valores, más que pensar en te-
ner el próximo Cristiano Ronaldo, Messi, James. Es estar 
en la mitad entre padres e hijos para ayudar a inculcar 
valores porque los niños, por medio del balón, son muy 
receptivos. Entonces he encontrado eso y me ha apasio-
nando bastante.

Háblemos un poco sobre ese emprendimiento,  
del campamento Jhonny Vásquez...

Eso surgió este año, 昀椀nalizando octubre, pen-
sando en hacer unas vacaciones recreativas. Y des-
pués nos salió la idea de montar un campamento de-
portivo, donde comenzamos a estructurar dos planes, 
horarios, etc. En ese campamento tenemos entrena-
miento, charlas con profesionales como nutricionista, 

psicología, analistas de video, 昀椀sioterapeutas, pre-
paradores físicos. Y vamos a contar con el apoyo del 
profe Alejandro Restrepo, que sé que le va a agradar 
mucho a los niños de Pereira, que es una ciudad que 
se ha identi昀椀cado mucho con nosotros, con lo que es 
Restrepo como técnico y con Johnny Vásquez como 
futbolista. Este campamento se hará cada seis meses 
y también el profe estaba muy agradecido con estas 
tierras que lo acogieron bien, lo han arropado. Él sien-
te que es una forma de retribuir todo ese cariño que 
he recibido.

¿Qué recuerda de su debut, aquel 4 de febrero  
del 2007, contra el Quindío?

Yo era el de la norma del Sub-20 y estaba el profe 
(Ómar) Labruna y me dijo: “Vas a jugar porque te lo has 
ganado, has trabajado bien, me ha gustado mucho”. Co-
mencé con poquito tiempo, creo que fueron 20 minutos 
que comencé y después, gracias a Dios, me logré con-
solidar como titular. Sumé en ese semestre más de 20 
partidos ya de 90 minutos.  Creo que fue una bendición 
muy, muy grande, porque había grandes compañeros 
que estaban en esa posición y poder consolidarme ahí 
hoy todavía me llena de orgullo, porque sé que estuve 
con compañeros de mucha experiencia.

¿Siempre jugó en la posición de volante de marca?
Siempre de volante de marca. Aunque ahora últi-

mo me gustó mucho lo de central.

REFERENTES

Johnny Vásquez, durante 
su etapa en Águilas, 

enfrentando al Tolima. 
Temporada 2012.
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¿Cómo fue la experiencia de jugar con el América 
en la B y conseguir el anhelado ascenso?

Sí fue esa es una historia muy bonita porque lle-
gué solamente por seis meses con la opción de que si 
ascendíamos se renovaba. Yo venía de Junior y era un 
reto grande porque de la A pasar a la B y no lograr el 
objetivo pasaba al olvido. Y tomé la decisión porque 
siempre he dicho que uno tiene que asumir los retos 
para darse cuenta y después contar las historias. Te das 
de cuenta para que estás hecho y después contar la his-
toria de lo que se vivió. Y gracias a Dios fue un acier-
to, llegar y en esos seis meses pudimos consolidar un 
grupo y obtener ese ascenso, algo que seguramente va 
a quedar para la historia.  Después pudimos salvar la 
categoría con América en el 2017, no fue nada fácil por 
ese tema del promedio.

En Pereira vivió una historia parecida, con otro 
equipo que estaba ya hace mucho tiempo en la B  
y llega usted en el 2019 y lograron ascender...  
¿Cómo fue esa experiencia?

Sí, fue muy bonito. Los dos años anteriores Depor-
tivo Pereira tuvo la posibilidad ascender y en el último 
minuto les marcaron un gol que les hizo seguir en la B. 
La hinchada y la ciudad tenía poca credibilidad frente al 
Deportivo Pereira y nosotros teníamos que revertir esa 
situación.  El primer semestre logramos ser campeones, 
la gente se comenzó a motivar y a creer en el equipo y 
a medida que avanzaba el segundo semestre, seguimos 
sumando puntos para la reclasi昀椀cación. La gente iba cre-
yendo más, mucho más. Y hasta que logramos ascender 
en diciembre. De ahí para acá, el Deportivo Pereira tuvo 
un crecimiento muy, muy grande, la verdad.

Y se a昀椀anzó allí pues jugó cinco temporadas 
seguidas con el Pereira y hasta salió campeón...

Sí, muy soñado todo, la verdad. Me pasaron cosas 
increíbles en esta ciudad. Después del ascenso pasaron 
cosas que van a quedar marcadas en el alma, en mi co-
razón, en mi mente, porque no pensé que pudiera ser 
campeón y aquí pude, no había jugado Copa Libertado-
res y en el Deportivo Pereira tuve la posibilidad de ju-
garla. También tuve la posibilidad de jugar una 昀椀nal y 
ser goleado 5-0, (con Nacional en la Copa BetPlay) Las 
goleadas uno las tiene que tomar para saber perder... 
después de saber perder y aceptarlas viene la bendición 
y la bendición para para cada uno de nosotros y para la 
ciudad fue ser campeones. Aprendimos que era una de-
rrota para después levantarnos. Pasamos de la burla, a 
ser cabeza. La gente aquí me ha dado mucho cariño, me 
ha respetado demasiado y yo lo único que tengo aquí 
con la ciudad y la hinchada es gratitud. Mucha gratitud.

¿Qué ha sido lo más grati昀椀cante en su carrera?
Lo mejor de ser futbolista ha sido los principios y 

valores que me ha dejado el deporte. Creo que eso ha 
sido lo mejor porque el fútbol se acaba, como me pasa a 
mí, pero lo más bonito es lo que me ha dejado como en-
señanza: disciplina, respeto, digni昀椀car la profesión. Eso 
ha sido lo más lindo.

REFERENTES
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¿Cómo vivió ese momento difícil del 2015, cuando 
estaba en el Junior, y le diagnosticaron leucemia?

Fue un momento bastante duro. Yo he tenido va-
rios episodios duros en mi vida: la pérdida de mis her-
manos, la separación de mi papá y ese diagnóstico. Creo 
que son cosas duras, pero la clave es cómo las afronta 
uno y yo aprendí que uno no puede quedarse en la que-
ja, en el llanto, sino en preguntarse ¿para qué me sirve 
esto? Porque si me quedo diciendo ¿por qué a mí? me 
voy a dar látigo y no voy a poder avanzar.  En cambio, si 
digo ¿para qué? voy a sacar una enseñanza. De cada cir-
cunstancia hay una enseñanza. Hoy miro las cosas de un 
lado diferente por eso sueño con dirigir y aportar algo, 
partiendo de lo que me ha pasado a mí.

Fue un momento difícil porque pensaba en qué 
iba a pasar con mis hijos. Yo quería verlos crecer, pues 
en el momento que te dicen leucemia lo relacionas con 
la muerte. Yo lo relacioné así, pensaba en eso, pero des-
pués comencé a cada doblegar mis rodillas y fui orga-
nizando, alineando todo, entrelazando todo, gracias a 
Dios y pues logré superarlo y hoy, como dice el dicho, 
estoy contando el cuento.

REFERENTES

El día que nosotros, el gremio de 
futbolistas, nos decidamos a tomar 

decisiones fuertes, ese día vamos a ser 
escuchados. También soy consciente que 
se ha decidido hacer una huelga, pero no 
se han escogido momentos oportunos (...) 
Debería ser antes de antes de comenzar 
un torneo, donde todos están desde cero. 
Pero se necesita más de unión y más 
fuerza para poder llevar todo esto a un 
buen término, que es que nos den 
mejores condiciones, porque las 
necesitamos y las merecemos.

¿Sintió el apoyo de los colegas,  
de la gente del fútbol?

Sí de mis compañeros que se identi昀椀caron dema-
siado en ese momento: Sebastián Viera, ‘El Búfalo’ Ove-
lar, ‘Caracho’ Domínguez, ‘Pecoso’ Correa, Camilo Ayala, 
la verdad que muchos compañeros, muchos colegas es-
tuvieron ahí presentes.
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¿Cuál fue el mejor partido que jugó en su vida?
El que más disfruté fue con Boca, aquí en Perei-

ra, que ganamos 1-0. Jugué en una posición diferente 
de central y lo disfruté al máximo. Era un sueño porque 
de niño lo veía lejos de pronto jugar en la Bombonera, 
enfrentar a Boca, por lo que siempre fui hincha de esa 
institución, que tuvo grandes colombianos que marca-
ron una historia como Óscar Córdoba, Jorge Bermúdez, 
‘Chicho Serna’, Fabián Vargas, Amaranto Perea. Madru-
gaba a ver los partidos de la intercontinental y por eso 
tener el privilegio de tenerlos aquí en Pereira y competir, 
y poder ganar fue muy bacano, muy bonito.

¿El mejor gol o el más especial  
que recuerde en su carrera?

Uno aquí en Pereira, en el 2021. Me gustó mucho 
por lo que signi昀椀có. Estábamos nosotros perdiendo 1-2 
y en otras plazas se estaban dando los resultados que 
nos afectaban en la tabla del descenso... Eso fue cuan-
do Boyacá Chicó permitió que Águilas jugara con siete 
futbolistas. Después terminamos ganando 4-2. Yo hice 
el tercero.

¿Cuál ha sido el mejor amigo  
que le ha dejado el fútbol?

Camilo Ayala. Nos conocimos en el Cali, desde ahí 
él me dice ‘El Pregonero’ porque yo en las vacaciones 
trabajaba como ayudante de bus intermunicipal y yo iba 
en la puerta gritando “Santander, Santander, Santander”: 
Un día él estaba en el paradero de Carrefour y me vio. 
Desde ahí comenzamos una gran amistad. Después el 
fútbol nos volvió a juntar en el América, donde confor-
mamos un excelente grupo y en Águilas, que fue ese 
equipo que casi termina en la 昀椀nal. Él es muy buen líder 
y un gran ser humano y la verdad que es uno de mis me-
jores amigos, de los que me ha dado el fútbol 

¿Hubo algo que le quedó faltando  
por hacer o cumplir como futbolista?

No, me siento privilegiado de lo que conseguí, 
muy privilegiado. Soñaba terminar mi carrera en el De-

portivo Pereira y lo dije en algún momento, porque esta 
ciudad me lo ha dado todo. Entonces terminé muy bien, 
contento. Uno quisiera como jugador ganar una canti-
dad de títulos, pero yo con los que gané aquí me siento 
muy, muy feliz, la verdad.

Es a lo que se le puede llamar ser exitoso...
Sí, y lo veo exitoso porque gestioné y cuando tú 

gestionas para ganar es porque estás buscando el éxito. 
El éxito no llega sin trabajarlo, lo tienes que cultivar. Sien-
to que cultivé y puede haber cultivado desde que arran-
qué mi carrera en el Cali, pasé por todos esos equipos y 
vine a recibir el fruto aquí en el Deportivo Pereira. Sabe-
mos dónde sembramos en cada acto que hacemos, pero 
Dios es el que sabe cuándo te va a dar el fruto. Estoy 
convencido de que Dios escogió esta tierra prometida 
para mí.

¿Cómo ha visto la evolución de las condiciones  
del futbolista como trabajador, gracias al trabajo  
de ACOLFUTPRO?

ACOLFUTPRO ha sido muy importante, ha dado 
un paso muy grande hacia esa evolución. Yo me acuerdo 
que en el 2010 jugaba en el Deportivo Pasto y a mí se 
me demoraban en pagar los salarios. Incluso una vez me 
dijeron te pagamos un mes y quedamos a paz y salvo. 
En ese momento ya iba a nacer mi hija y yo tenía que 
coger eso. Por la necesidad, nos tocaba estar sometidos. 
Hoy, gracias a Dios y a ACOLFUTPRO tenemos garantías 
y la tranquilidad de que los clubes no pueden abusar ni 
pasarse más de dos meses sin pagar. Además, tenemos 
la convicción de que nosotros como jugadores podemos 
soñar, podemos crecer y podemos invertir para tener una 
excelente terminación de nuestra carrera y emprender 
en algo, tener una tranquilidad y una estabilidad ya.

ACOLFUTPRO siempre nos mantiene informados 
de lo que está pasando en las reuniones que hacen con 
los equipos, siempre nos están aclarando dudas y noso-
tros también preguntando, sugiriendo. Siempre he en-
contrado una respuesta. Esa cercanía con nosotros ha 
sido muy positiva.

REFERENTES

Jhonny Vásquez en Águilas En América En Junior En su última etapa con Pereira
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¿Cree que falta más unión de los futbolistas para 
exigir que no se vulneren sus derechos?

Siempre he manifestado que el día que nosotros, 
el gremio de futbolistas, nos decidamos a tomar deci-
siones fuertes, ese día vamos a ser escuchados. Tam-
bién soy consciente que se ha decidido hacer una 
huelga, pero no se han escogido los momen-
tos oportunos, porque ha sido en medio del 
campeonato: entonces si uno no dice que no 
se presenta, llevan a la sub-20, o no se pue-
de porque se está peleando el descenso o la 
clasi昀椀cación a las 昀椀nales, entonces se juegan 
muchos intereses. Debería ser antes de an-
tes de comenzar un torneo, donde todos es-
tán desde cero. Pero siempre lo he dicho, se 
necesita un poco más de unión y más fuer-
za para poder llevar todo esto a un buen tér-
mino, que es que nos den mejores condicio-
nes, porque las necesitamos 
y las merecemos. Los 
futbolistas somos los 
que mueven el de-
porte aquí en Co-
lombia, Todos 
quieren ver 
fútbol el 昀椀n 
de semana.

¿Qué 
mensaje 
les daría a 
los futbolistas 
profesionales de 
Colombia?

Lo que siempre 
pregoné a los mucha-
chos: que, como futbolis-
tas, digni昀椀quemos nues-
tra profesión porque 
es hermosa y como tal 
la tenemos que hacer 
respetar, pensando en 
nuestro futuro. Tam-
bién les digo que dis-
fruten su carrera al 
máximo, que saquen 
provecho de todo y 
que la unión de to-
dos haga la fuerza 
para que cada vez se 
avance más hacia lo 
que se quiere, que son 
mejores condiciones no 
solamente para ellos, sino 
para para todos los que están alre-
dedor de este lindo deporte.

REFERENTES

¿Cuál es su sueño, cómo se ha visualizado después 
de retirarse como futbolista profesional?

Mi primer sueño es prepararme. Voy a hacer el 
Máster en fútbol de alto rendimiento en la MBP School. 

Después, tener la posibilidad de dirigir y  el 
sueño más grande, ser uno de los 

mejores técnicos, dirigir a un 
buen nivel y soñar con dirigir 

selecciones de otros países, 
clubes del exterior. El sueño 
es muy grande y cuando el 
sueño es grande, eso signi-
昀椀ca que la preparación tiene 
que ser aún más fuerte.

Después de mucho intentarlo, 
el gran sueño de ganar la 
liga de primera división en 
Colombia, se le dio en 2022 con 
el Deportivo Pereira, equipo en 
el que es todo un ídolo. 
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REFERENTES

Yo me acuerdo que en el 2010 jugaba en el Deportivo Pasto y a mí se me demora-
ban en pagar los salarios. Incluso una vez me dijeron: te pagamos un mes y  queda-
mos a paz y salvo. En ese momento ya iba a nacer mi hija y yo tenía que aga-

rrar eso. Por la necesidad, nos tocaba estar sometidos. Hoy, gracias a Dios y a  
ACOLFUTPRO tenemos garantías y la tranquilidad de que los clubes no pueden abusar. 

JHONNY ALEXANDER
VÁSQUEZ

SALAZAR
Nacimiento Santander de Quilichao, 

Cauca – 23 de julio de 1987
Posición volante de marca

Club actual Alianza F.C.

Estatura 1.77 mts.

Debut como 
profesional

2007,  
con el Deportivo Cali

Retiro como 
profesional

2024,  
con el Deportivo Pereira

Liga Club Temporadas

Colombia Dep. Cali 2007/2009

Venezuela Monagas 2009

Colombia Dep. Pasto 2010

Colombia Aguilas 
Doradas

2011/2013
2018

Colombia Junior 2013-2016

Colombia* América de Cali 2016

Colombia América de Cali 2017

Colombia Dep. Pereira 2019-2024

(*) Torneo de 2da División

Palmarés: 
Campeón de liga en Colombia: Deportivo Pereira (2022-II) 
Campeón de Copa Colombia: Junior F.C  2016
Campeón Primera B: América (2016), Dep. Pereira (2019)

La camiseta que 
conmemora el 

gran número 
de partidos en 
los que Jhonny 

defendió los 
colores del 

Pereira.
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¡

comprometido con sus afiliados!
, siempre

ACOLFUTPRO destaca el compañerismo y la fraternidad que nos une como gremio y por 
eso, 昀椀eles a nuestra tradición, recorrimos todo el país para entregarles un bono navideño 
a todos los futbolistas profesionales en Colombia, a昀椀liados a nuestra asociación, tanto 
hombres como mujeres.

E
ste detalle es nuestro reconocimiento a su 
incansable labor; una muestra de agradeci-
miento contenida en una tarjeta regalo para 
redimir en cualquiera de las tiendas de la ca-
dena Cencosud (Jumbo, Metro, Easy) y que 
esperamos hayan podido disfrutar y compar-
tir con sus seres queridos. 

Después de un año lleno de es-
fuerzo y dedicación, queremos felici-
tar a nuestros a昀椀liados por su com-
promiso y profesionalismo durante 
el 2024 y les deseamos todo el éxito 
en el 2025. 
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NUESTRA LABOR  EDUCACIÓN

El trabajo en defensa 
de los derechos de 
los futbolistas profe-
sionales en Colombia 
durante 20 años fue 
reconocido y exalta-
do en la ceremonia 
del Deportista del 
Año de El Espectador 
y Movistar, que se 
realizó el 11 de di-
ciembre pasado en el 
Centro Empresarial 
Connecta, en Bogotá.

E
s importante resaltar que esta es la premia-
ción más prestigiosa y tradicional del de-
porte en el país, que se realiza anualmente 
de forma ininterrumpida desde 1960 por 
iniciativa de este importante medio colom-
biano, el más antiguo de los que actual-
mente se publican en Colombia, y uno de 

los más antiguos de América.
Al evento asistieron Carlos González Puche, di-

rector ejecutivo de ACOLFUTPRO, el secretario gene-
ral de la asociación Luis Alberto García y Diego Chica, 
coordinador gremial de la asociación.

La ceremonia, en la que se premian a los mejores 
deportistas del año en las categorías juveniles y mayo-

res, en todas las disciplinas, también tuvo espacio para los 
homenajes y uno de esos fue para ACOLFUTPRO. 

“Dos décadas defendiendo los derechos de los y las futbo-
listas profesionales en Colombia merecen un reconocimiento. 
Por eso los veinte años de ACOLFUTPRO tienen cabida en esta 
ceremonia del deportista del año de El Espectador y Movistar. 
Y como una manera de reivindicar que, más que responsables 
de la pasión de millones, los jugadores son trabajadores que 
merecen igualmente contratos dignos y justos, por eso quere-
mos hoy rendirle homenaje”, dijo Olga Lucía Barona, direc-
tora y presentadora del evento, en el momento en el que 
se presentó el reconocimiento para la asociación. El trofeo 
lo entregó Fidel Cano Correa, director de El Espectador y lo 
recibió el director ejecutivo González Puche.

Reconocimiento a la labor de

en los premios de
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NUESTRA LABOR  EDUCACIÓN

Escanee el QR para 
ver el video del 

homenaje en nuestro 
canal de YouTube  
@ACOLFUTPROTV

Quiero agradecer en nombre de 
todos los futbolistas y las futbolistas 
profesionales que representa 
ACOLFUTPRO por este homenaje. Hace 

veinte años las condiciones de empleo eran 
muy diferentes a lo que hoy disfrutan los 
futbolistas y con el trabajo de mis compañeros, 
con Luis, con quien fundamos la Asociación 
de Futbolistas, el trabajo de Diego (Chica), 
Gustavo Quijano y todo nuestro grupo de junta 
directiva, hemos logrado que por lo menos los 
futbolistas hoy tengan un reconocimiento y 
estemos sentados discutiendo condiciones 
de empleo con la federación y la Dimayor. 
Esperemos que por bien de nuestro fútbol 
continuemos en este proceso y consolidamos 
un fútbol profesional como se lo merece 
Colombia. Muchas gracias a El Espectador, un 
medio que siempre nos ha permitido 
que nuestra voz sea oída, porque en 
otros medios, infortunadamente no 
fue posible nunca

Estamos entre deportistas y 
ACOLFUTPRO lleva veinte años 
trabajando por la dignidad de los 
deportistas, en particular los futbolistas 

profesionales. Es un gran ejemplo de lo que ha 
de suceder en el deporte, porque muchas veces 
pasamos por encima, nos olvidamos de los 
seres humanos que están detrás del deporte 
y ellos deben trabajar con dignidad, con todas 
las posibilidades y eso es lo que de昀椀ende 
esta asociación, de manera que siempre los 
hemos apoyado. Ahora que cumplen veinte 
años tenemos que reconocer el trabajo 
tan importante que han hecho por 
cambiar las condiciones en que 
trabajan los futbolistas colombianos

Carlos González Puche

Fidel Cano Correa

Director Ejecutivo de

Director del
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Así va la negociación colectiva
FCF y la Dimayorcon la

Durante el último trimestre del 2024 se llevaron a cabo cinco reuniones en la sede del 
Ministerio del Trabajo, dentro del proceso de negociación, según lo acordado en el acta de 
prórroga del 30 de septiembre pasado.

L
os representantes de ACOLFUTPRO, siempre 
comprometidos y abiertos al diálogo social, 
han trabajado intensamente en cada pro-
puesta presentada, buscando mejorar las 
condiciones laborales de los futbolistas pro-
fesionales. Esto se ha llevado a cabo confor-
me al cronograma establecido en el acta de 

septiembre pasado.
Para los representantes de los futbolistas, ha sido 

crucial la gran disposición y rigurosidad de la viceminis-
tra de relaciones laborales de MinTrabajo, Luisa Fernan-
da Gómez Duque. Desde su posesión, Gómez Duque ha 
mostrado un interés genuino en que este proceso se de-
sarrolle adecuadamente y se respeten los derechos de 
negociación establecidos en los convenios internacio-
nales de la OIT, rati昀椀cados por Colombia. Gracias a su 
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NEGOCIACIÓN COLECTIVA

mediación, en septiembre se logró un acuerdo para pro-
rrogar la negociación por un periodo de cuatro meses.

La primera reunión tuvo lugar el 22 de octubre, 
donde se 昀椀rmó un acuerdo preliminar, sujeto a la apro-
bación de la asamblea de la Dimayor. Este acuerdo abor-

da la programación de partidos, priorizando el descanso 
y la recuperación de los futbolistas, con el objetivo de no 
afectar su rendimiento ni la calidad del espectáculo.

Una semana después, el 29 de octubre, las partes 
se reunieron nuevamente en MinTrabajo para iniciar una 
revisión minuciosa de los puntos y propuestas del Esta-
tuto del Jugador de la FCF. Debido a su complejidad, este 
tema se extendió a reuniones subsecuentes. 

Según lo acordado, el calendario de reuniones se 
extenderá hasta el 21 de enero de 2025, con cada en-
cuentro abordando temas especí昀椀cos para la negocia-
ción. En la última reunión se 昀椀jarán las fechas para una 
mesa intensiva (que no podrá superar el 31 de enero), 
destinada a cerrar los acuerdos y establecer la vigencia 
del mismo. 

Luisa Fernanda Gómez, 
viceministra de relaciones 
laborales de MinTrabajo. 
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E
l barranqueño Edwin Palma Egea le ha dedica-
do su vida al derecho laboral, siempre movido 
por un fuerte espíritu sindicalista, con el que 
llegó a ser presidente de la Junta Nacional de 
la Unión Sindical Obrera (USO), principal sin-
dicato pretrolero del país. Como gran promo-
tor del diálogo social también ha asesorado y 

contribuido a la creación de organizaciones, participado 
en negociaciones y trabajado por la implementación de 
relaciones laborales democráticas. 

Como viceministro de relaciones laborales, presi-
dió los espacios de diálogo que llevaron a importantes 
acuerdos para formalizar las relaciones laborales entre 
el sindicato de trabajadores de plataformas digitales y la 
empresa Rappi, conversaciones con las que se lograron 
identi昀椀car los problemas de los trabajadores y ponerlos 
sobre la mesa y avanzar en unas mejores condiciones de 
trabajo para el sector.

Al mismo tiempo, Palma trabajaba en las conver-
saciones entre los representantes de los futbolistas pro-
fesionales y los directivos del fútbol colombiano, dentro 
de un con昀氀icto laboral que parecía irreconciliable. Pese a 
esto, asumió el reto y aunque reconoce que no fue fácil 
y que por momentos pensó que no se lograría, resaltó la 
voluntad política de las partes para avanzar hasta llegar 
al inicio de la negociación, cuya acta de acuerdo se 昀椀rmó 
el 9 de abril pasado. 

Palma, quien salió del ministerio en agosto pasa-
do y en octubre fue designado como interventor de la 
empresa de energía Air-e, visitó recientemente la sede 
de ACOLFUTPRO y compartió algunos pensamientos so-
bre esta experiencia, en la que reconoce que aprendió 
mucho sobre fútbol y sobre los derechos de los trabaja-
dores futbolistas.

Desde que asumió el cargo de viceministro de relaciones laborales del Ministerio del Traba-
jo, en septiembre del 2022, el abogado barranqueño asumió el reto de buscar, a través del 
diálogo social, que se iniciara la negociación de las peticiones que ACOLFUTPRO presentó a 
la FCF y la Dimayor desde 2019. Con gran disposición y perseverancia, Palma siempre estuvo 
atento para ofrecer sus buenos o昀椀cios en este proceso que sigue adelante y en el que se 
esperan lograr acuerdos que bene昀椀cien a todos los actores de la industria del fútbol.

Edwin Palma:

Siempre he promovido 
el diálogo social y el arreglo 

directo, antes de una sanción
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NUESTROS DERECHOS

EL FUTBOLISTA: ¿Qué signi昀椀có para usted estar 
en este proceso que ha sido histórico tanto para 
ACOLFUTPRO como para el fútbol colombiano,  
de lograr ese acercamiento y lograr sentara  
las partes para una negociación?

Bueno desde que llegué fue uno de los principales 
retos que nos encontramos y dije, pues, a este gobierno 
y a este ministerio no le va a quedar grande el asunto. 
Creo que hay que cambiar la cultura antagónica históri-
ca que existió no solamente en este gremio, sino en ge-
neral en los actores de la negociación colectiva. Y tengo 
que reconocer la voluntad política de ambos de ambas 
partes para iniciar conversaciones. Fue bastante com-
plejo, pero honestamente aprendí muchísimo del fútbol, 
de los derechos de los futbolistas, que era algo para mí 
totalmente desconocido. Como lo dije en algunos de mis 
escritos durante estas negociaciones: triunfó el prag-
matismo político y el pragmatismo democrático de una 
parte y de la otra, y creo que los avances que llevan es 
demostración de que era posible hacerse desde antes, 
a pesar de que esto lleva casi 20 años en la discusión 
pública y política.

¿Qué lo fue más complicado que vivió  
en este proceso y alguna vez pensó  
que esto de昀椀nitivamente no se daría?

Hubo dos o tres momentos difíciles en los que 
yo dije no, esto de昀椀nitivamente se va a romper, me va 
a tocar avanzar en la investigación, en la sanción. Yo 
no quería nunca llegar a eso. Siempre he promovido el 
diálogo social, los acuerdos, el arreglo directo antes de 
una sanción, de una decisión. Si bien las sanciones y las 
decisiones están contempladas, siempre, siempre, siem-
pre, durante toda mi vida, he promovido el arreglo y el 
diálogo directo. Creo que el insistir por parte del Minis-
terio, en este caso por parte del suscrito y del equipo 
que me acompañó en esta tarea fue la clave del éxito 
y obviamente siempre jalando las orejas de lado y lado 
para tratar de mantener la mesa y el escenario cordial 
que siempre tuvimos.

Y ahora desde afuera ¿Cómo ve lo que ha seguido  
y qué proyección ve usted en este proceso? 

Yo veo muy positivos los avances, ya hay unos pri-
meros acuerdos, son acuerdos pequeños, quizá perfec-
tibles, como todo en la negociación colectiva siempre se 
empieza por debajo, se va construyendo, se va perfec-
cionando; yo confío en que con la presencia activa del 
Ministerio del Trabajo y particularmente de la señora vi-
ceministra que me sucedió, se pueda llegar a un acuerdo 
昀椀nal. No es un acuerdo pétreo, obviamente estará sujeto 
a una vigencia. Luego se revisará porque las relaciones 
de trabajo son relaciones sociales que cambian con el 
tiempo y por eso en la negociación colectiva los acuer-
dos colectivos tienen vigencias temporales a corto plazo. 

De izquierda a derecha: Carlos Guarnizo, 
abogado asesor de Acolfutpro; Carlos 
González Puche, Director ejecutivo; 
Edwin Palma, ex viceministro de 
relaciones laborales; Gustavo Quijano, 
coordinador gremial; y Luis Alberto 
García, Secretario General. 

Entonces yo desde afuera celebro los acuerdos. Valoro 
y destacó la participación del Ministerio de Trabajo y 
particularmente la señora viceministra y valoro con mu-
cho entusiasmo la voluntad política de ambas partes 
para arribar a acuerdos, lo cual me satisface me llena 
de mucha alegría haber hecho parte del inicio de este 
de este proceso.
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Once compañeros del Atlético Bucaramanga 
fueron multados por el comité disciplinario 
del campeonato por realizar un acto de 
protesta pací昀椀ca, en el que salieron al campo 
con una cinta en la boca, antes de disputar 
un partido de la Liga BetPlay Dimayor.

L
a reiterada vulneración de los derechos funda-
mentales de los futbolistas profesionales en 
Colombia a través de estatutos y reglamen-
tos, establecidos unilateralmente por la FCF 
y la Dimayor ha sido una de las principales 
motivaciones para que ACOLFUTPRO, desde 
su fundación, haya buscado, a través de una 

negociación colectiva, acuerdos que lleven a modi昀椀car 
esa regulación, como en este caso ocurre con el Código 
Disciplinario Único de la FCF (CDU), con el que se castiga 
a los futbolistas por ejercer sus derechos constituciona-
les, como el de la protesta de los futbolistas del Bucara-
manga.

La protesta social es un derecho fundamental 
protegido por el artículo 37 de la Constitución Política 
de Colombia, que permite a los ciudadanos expresar y 
reivindicar sus derechos humanos de manera pací昀椀ca. 
Además, está estrechamente relacionado con otros de-
rechos constitucionales, como la libertad de expresión, 
la libertad de reunión y la participación ciudadana.

¿Qué dice la Constitución?

El Artículo 37 de la Constitución Política de Colom-
bia dice: “Toda parte del pueblo puede reunirse y manifes-
tarse públicamente y pací昀椀camente. Sólo la ley podrá esta-
blecer de manera expresa los casos en los cuales se podrá 
limitar el ejercicio de este derecho”.

La importancia de este derecho radica en que ofre-
ce a los ciudadanos una vía legítima para exigir justicia, 
expresar inconformidades y participar activamente en la 
vida política y social del país.

La protesta pací昀椀ca, castigada
como conducta incorrecta

El Comité Disciplinario del Campeonato decidió 
castigar con multas económicas a cada uno de los fut-
bolistas del Bucaramanga que ejercieron su derecho a la 
protesta “al constatar la incursión en la conducta incorrec-
ta prevista en el numeral 3, del artículo 73 del CDU de la FCF, 
en el partido que se disputo por la 18ª de la Liga BetPlay 
Dimayor II 2024, entre el Club Atlético Bucaramanga S.A. y 
el Club Fortaleza Fútbol Club S.A.”.

¿Qué dice el numeral 3, artículo 73 del CDU?
Artículo 73. Otras conductas incorrectas.
[…]
3. Al jugador o jugadores que exhiban mensajes o pu-
blicidad sin autorización del organizador del evento du-
rante los actos protocolarios y que no cumpla con las 
disposiciones establecidas por el organizador del cam-
peonato para el desarrollo de los partidos, protocolos de 
seguridad e identi昀椀cación, premiaciones del certamen y 
cualquier otra disposición de naturaleza reglamentaria 
en relación con el partido o espectáculo deportivo, serán 
sancionados con multa de uno (1) a cinco (5) smmlv.

Se sigue vulnerando 

el derecho a la 
protesta de los 

futbolistas
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Interpretaciones subjetivas 

Luego de que el club argumentara en sus descar-
gos que durante el acto de protesta “no se exhibieron 
mensajes o publicidad y/o ninguna otra manifestación que 
sirva para determinar la presunta infracción contenida en el 
artículo 73 del CDU en su numeral 3” el comité, al contra-
rio, consideró que: 

“En cuanto a la exhibición de mensajes o publicidad se 
advierte que la conducta desarrollada por los sujetos 
disciplinarios descritos, al efectuarse en el marco de una 
trasmisión de televisión conllevó la exhibición un men-
saje, que contrario a lo a昀椀rmado en su escrito, conlle-
vó publicaciones de usuarios de las redes sociales con 
contenido irrespetuoso y violento contra las personas e 
instituciones”.

Ante esto, el director de ACOLFUTPRO dijo: “Cual-
quier manifestación que ellos interpreten que va en contra 
de los directivos o de cualquier persona del fútbol, según 
una interpretación subjetiva de ellos, es una conducta san-
cionable. Entonces ¿dónde pueden ejercer los futbolistas su 
derecho constitucional? ¿En la cocina de su casa? Esto ya 
llega a un punto en el que no es admisible”.

El Código Disciplinario Único, 
en la mesa de negociación 

La modi昀椀cación de estas normas que vulneran de-
rechos constitucionales de los futbolistas es uno de los 
puntos que se actualmente negocia ACOLFUTPRO con la 
FCF y la Dimayor, en el Ministerio del Trabajo. 

En los comentarios presentados sobre el CDU so-
bre el artículo 73, se pide que se garantice a los futbo-
listas el derecho de reunión, protesta pací昀椀ca, manifes-

tación y libertad de expresión y que, en consecuencia 
estas conductas no constituyan infracción alguna del 
reglamento disciplinario.

“Nosotros hemos hechos nuestras observaciones y 
nuestros comentarios porque si bien, la FCF tiene unas fa-
cultades para disciplinar buscando preservar las reglas de 
juego, el Código Disciplinario Único castiga muchas con-
ductas que no tienen absolutamente nada que ver con las 
reglas de juego. No sé en qué afecte, que los futbolistas del 
Bucaramanga, en ejercicio de su derecho constitucional a la 
protesta, se tapen la boca. ¿Cómo afecta eso el desarrollo 
de un partido o de una competencia?, dijo Carlos González 
Puche, director de ACOLFUTPRO en entrevista concedida 
a Blu Radio, el 22 de noviembre, cuando se conoció el 
castigo a los futbolistas.

Cabe anotar que así mismo se ha solicitado la mo-
di昀椀cación de otros artículos del CDU para proteger dere-
chos fundamentales como el de libre acceso a la justicia, 
la dignidad humana, el trabajo, la libertad de escoger 
profesión u o昀椀cio y el libre desarrollo de la personalidad.

NUESTROS DERECHOS
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E
l director ejecutivo de ACOLFUTPRO fue pa-
nelista en el evento realizado el 3 y 4 de octu-
bre pasado en el Pabellón de Cristal Malecón 
Puerta de Oro de Barranquilla y que contó 
con la participación de magistrados, jueces, 
abogados, académicos y expertos nacionales 
e internacionales.

Gracias a la invitación de la magistrada Marjorie 
Zúñiga Romero, presidenta de la Sala de Casación La-
boral de la Corte Suprema de Justicia, por primera vez 
los representantes de los futbolistas profesionales de 
Colombia tuvieron la posibilidad de exponer su reali-
dad como trabajadores frente a una audiencia especia-
lizada en temas laborales, como la que asistió al XVI 
Conversatorio Nacional de la Especialidad Laboral. 

Cuestiones de derecho laboral y de seguridad social: 
diálogos en la jurisprudencia. Fue un espacio de re-
昀氀exión y de propuestas, enfocado en el diálogo entre la 
jurisprudencia constitucional y ordinaria para proteger 
los derechos de los trabajadores. 

Carlos González Puche, director ejecutivo de 
ACOLFUTPRO, participó en el panel de derecho depor-
tivo «Desvinculación de deportistas con fundamento en 
lesiones o discapacidades» que se realizó en el segundo 
día del evento y que también tuvo la participación del 
profesor de la Sapienza Universitá di Roma, Ste昀昀ano 
Bellomo y del profesor de derecho deportivo, Andrés 
Charria con la moderación de Juanita González Andrade, 
asesora legal de ALL Abogados.

A continuación, algunos de los apartes de las 
intervenciones del Dr. González Puche:

El director ejecutivo de ACOLFUTPRO fue panelista en el evento realizado el 3 y 4 de octubre 
pasado en el Pabellón de Cristal Malecón Puerta de Oro de Barranquilla y que contó con la 
participación de magistrados, jueces, abogados, académicos y expertos nacionales e inter-
nacionales.

Expusimos la realidad laboral de los 
futbolistas profesionales en conversatorio

de la Corte Suprema de Justicia
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Panorama laboral 
de los futbolistas en Colombia

“En nombre de los futbolistas les agradezco a los 
jueces que hayan reivindicado el hecho de que son traba-
jadores. Yo fui demandante de la ley del deporte, porque 
padecí la esclavitud. Hasta la Constitución nueva, los futbo-
listas fuimos tratados como objetos y no teníamos ningún 
mecanismo para defender esa esclavitud. Ninguno de mis 
compañeros consiguió una pensión, porque nunca los clu-
bes hicieron los aportes para pensión porque éramos como 
marcianos”.

“Gracias a sus sentencias se le ha venido dando (al 
futbolista) la jerarquía como trabajador. El tema es que esto 
todavía está comenzando a construirse porque todavía hay 
directivos que creen que los futbolistas son de su propiedad. 
Y en el fútbol a昀椀cionado, esos sí que están desprotegidos… 
Es un panorama turbio y complejo”.

“Si los jugadores no produjeran lo que producen, no 
se lo podrían pagar los clubes, esa es la primera re昀氀exión. 
Derechos de televisión, transferencias de jugadores... Yo veo 
muchos directivos ricos, clubes pobres. Y jugadores en la 
expectativa de poder ser transferidos al exterior, porque 
esa es su verdadera opción de vida. Al hablar de salarios, 
los futbolistas, no todos son multimillonarios... Pregúntenle 
a un jugador del Barranquilla cuánto se gana: ¡el salario 
mínimo! Y el 80% de los jugadores de la segunda división 
ganan el salario mínimo”. 

Sobre la desvinculación de deportistas con 
fundamento en lesiones o discapacidades

“No podemos ser desechados. Uno de los mitos es 
que los futbolistas no sirven sino para jugar fútbol. Pero 
no se tiene en cuenta que tienen una capacidad intelectual 
muy grande, que en la cancha los futbolistas toman deter-
minaciones en milésimas de segundo, sin embargo, no es-
tán formados. Tienen toda la capacidad para que les den 
oportunidades de trabajo, en lugar de desecharlos”.

“Un futbolista sufre una discapacidad, pero se gana 
un salario mínimo y no es reintegrado… Pues es muy difícil 
que su caso pueda llegar a la Corte Constitucional, donde 
los jueces del máximo del Tribunal toman las decisiones so-
bre ese tipo de personas, seres humanos que no pueden ser 
desechados… No se puede tomar en consideración si son 
multimillonarios, si ganan salarios altos o no. Aquí nos me-
recemos los mismos derechos que los demás trabajadores 
colombianos”.

Sobre la lucha por lograr condiciones de 
trabajo dignas para los futbolistas

“En este momento estamos sentados negociando, 
gracias a este gobierno que ha hecho aplicar un convenio 
de la OIT que jamás se había aplicado, el de la negocia-
ción por sector económico. Estamos sentados negociando 
con la Federación y la Dimayor, por primera vez. Es que 
no se pueden imponer regulaciones unilateralmente, con 
el pretexto de que usted es deportista y tiene que soportar 
lo que yo regule si quiere ejercer la actividad. No, es que 
los futbolistas son trabajadores”.  

“Es inaceptable que un futbolista no tenga derecho 
a protestar, que no pueda ir ante la justicia ordinaria si le 
están vulnerando sus derechos porque lo pueden sancio-
nar de 6 meses a 5 años para el ejercicio de su profesión. 
Eso es lo que está vigente, entonces estamos negocian-
do para que sea concertado en un acuerdo colectivo... En 
otros países como Argentina, hace 60 años tienen acuer-
do colectivo, en Italia, en España...” 

“Este loquito lo ha venido diciendo desde hace 40 
años... Mi tesis de grado fue sobre la inconstitucionalidad 
de las transferencias de futbolistas en Colombia en 1986... 
Nos falta mucho camino, pero gracias a ustedes, jueces 
de la República, se han reconocido derechos que en otros 
aspectos y de otra forma no hubiese sido posible que se 
reconocieran. A ustedes les agradecemos los futbolistas 
que, a través de sus decisiones, por lo menos se limiten 
ese poder omnímodo que hasta hoy han tenido los direc-
tivos para manejar la actividad del futbolista profesional”.

Esta es una invitación a 

re昀氀exionar sobre los 
desafíos que tiene el 

derecho del trabajo para mante-

nerse vigente y que tiene la justi-
cia laboral para operar 
de manera e昀椀ciente y 
equilibrada

Marjorie Zúñiga Romero

Presidenta de la Sala de Casación Laboral.
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Recientes laudos emitidos tanto por el Tribunal de Arbitraje del Deporte (TAS) como 
por la Cámara Nacional de Resolución de Disputas (CNRD) en dos casos diferentes 
que involucraban reclamaciones del Deportes Tolima contra futbolistas que estu-
vieron vinculados con ese club, revelan una conducta recurrente y es hacer que los 
futbolistas 昀椀rmen un segundo contrato simultáneamente con el primero, a manera 
de precontrato, práctica que tiene como objetivo retenerlos y así exigir indemniza-
ciones por un supuesto incumplimiento de contrato cuando haya 昀椀nalizado el vín-
culo establecido, y pretendan 昀椀char por otro club. Con estas decisiones queda claro 
que solo un contrato es válido y que los clubes deben erradicar esas conductas que 
vulneran los derechos de los futbolistas.N
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que vulneran la ley
Los segundos contratos

y los reglamentos
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El tercer contrato nunca estuvo vigente
laudo de la CNRD

U
n caso representativo de esta conducta 
es el que resolvió recientemente la Cáma-
ra Nacional de Resolución de Disputas de 
la FCF, entre el Deportes Tolima (deman-
dante) contra el futbolista Nilson Castri-
llón y el club Junior F.C. en el que se recla-
mó una indemnización por la supuesta 

ruptura del contrato del lateral derecho quien terminó 
su vinculación con el Tolima en diciembre del 2021 y en 
enero del 2022 fue contratado por el Junior, club para 
que, además, el demandante pidió que se le sancionara 
con la prohibición de inscribir futbolistas a nivel nacional 
e internacional, por dos periodos de inscripción.

Hechos clave del caso

Castrillón llegó en calidad de préstamo al Tolima 
proveniente del Deportivo Cali, el 6 de enero del 2018, 
fecha en la suscribió con el club el primer contrato, con 
vigencia hasta el 15 de diciembre del mismo año. Al día 
siguiente, es decir el 16 de diciembre del 2018, el club to-
limense suscribió con él un segundo contrato a término 
昀椀jo, con un plazo de tres años, hasta el 15 de diciembre 
de 2021. 

Ese mismo 16 de diciembre del 2018 el Tolima sus-
cribió con Nilson un tercer contrato a término 昀椀jo, con 
vigencia entre el 16 de diciembre del 2021 (al otro día 
de la terminación del segundo contrato) y el 15 de di-
ciembre del 2024, es decir, por otro periodo de tres años, 
que es el plazo máximo permitido tanto por el Estatuto 
del Jugador, como por el Código Sustantivo del Trabajo 
(CST). En los contratos coincidían nombres, lugar de ce-
lebración, lugar de contratación, lugar de prestación del 
servicio, cargo a desempeñar, tipo de salario y término 
del contrato.

Nilson tuvo una destacada participación en esas 
cuatro temporadas en las que jugó 113 partidos con el 
Tolima, pero en su último año de contrato decidió explo-
rar otras opciones laborales y por eso presentó su car-
ta de no renovación desde septiembre del 2021. Así fue 
como Castrillón llegó a un acuerdo con el Junior y ambas 
partes suscribieron un contrato el 1 de enero de 2022, 
con un plazo de un año. La controversia estaba servida, 
pues el Tolima alegó que Castrillón rompió unilateral-
mente el tercer contrato, mientras que el futbolista dijo 
que no existía tal vínculo. 

Conclusión: buscaban una vinculación
por seis años

Tras analizar lo expuesto por el Tolima en los ale-
gatos de conclusión, el tribunal dedujo que: “[…] para el 
CD TOLIMA se pueden 昀椀rmar cuantos contratos a térmi-

no 昀椀jo sean posibles que inicien con posterioridad a la 
terminación del plazo inicial que se pacta. Que el Tribu-
nal acepte ese argumento supone amparar la actuación 
del CD TOLIMA que transgrede la norma laboral y el Es-
tatuto del Jugador en cuanto al límite temporal máximo 
para la 昀椀jación del plazo del contrato a término 昀椀jo. Esto 
a la luz de la legislación sobre la materia no es viable 
jurídicamente y atenta contra lo que dispone la norma al 
respecto: art. 46 del CST que establece (...)“El contrato de 
trabajo a término 昀椀jo debe constar siempre por escrito 
y su duración no puede ser superior a tres años, pero es 
renovable inde昀椀nidamente”(...)”.

Más adelante el tribunal arbitral consideró que: 
“Para el caso concreto y tal como se ha venido mencionan-
do, en la misma fecha, esto es, el 16 de diciembre de 2018 el 
JUGADOR suscribió dos (2) documentos contractuales con el 
CD TOLIMA, cada uno de ellos bajo la modalidad de contra-
to a término 昀椀jo con duración de tres (3) años. Con ello, en-
tiende el Tribunal que al haberse suscrito ambos contratos 
en un mismo momento —misma fecha— y aun cuando fue-
ron separados en dos documentos distintos, corresponden 
a una misma relación jurídica contractual de índole laboral 
que lo que en realidad buscaba de antemano era una vin-
culación entre las partes por seis (6) años, bajo el escenario 
de un contrato a término 昀椀jo”.

Nilson 
Castrillón
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El Tribunal con-
cluyó que más que 
una terminación uni-
lateral del contrato 
vigente entre las par-
tes, “fue una manifes-
tación con la debida 
antelación de una de 
ellas de no continuar 
(bajo el nuevo perio-
do de 3 años más), 
con el contrato a tér-
mino 昀椀jo pactado”.

Y agregó, “para 
dar mayor claridad” 
que la comunicación 
enviada por el futbo-
lista no signi昀椀caba 
que dejaría de cum-
plir con lo pactado 
en el contrato suscri-
to del 16 de diciem-

昀椀nalizó el 15 de di-
ciembre del 2021 y 
por consiguiente, 
estaba libre en el 
momento en el que 
suscribió su vínculo 
contractual con el 
Junior, el 1 de enero 
del 2022. No se con-
昀椀guró ningún tipo 
de violación con-
tractual del futbolis-
ta, ni ningún tipo de 
actuación contraria 
a las normas vigen-
tes por parte del Ju-
nior, que se pudiera 
catalogar como una 
inducción a la resci-
sión del contrato. 

Se considera una extensión no válida de la relación laboral
laudo del TAS

bre de 2018 al 15 de diciembre de 2021, sino que, daba 
pre-aviso de su no renovación. “En este caso, el Tribunal 

entiende la aplicación que dio el JUGADOR a la 昀椀gura de 
la prórroga o renovación del contrato laboral a término 
昀椀jo inicialmente pactado y no a dos contratos indepen-

dientes […]”.

Finalmente, respecto a la supuesta inducción del 
Junior a la ruptura del contrato, el Tribunal descartó 
la aplicación de cualquier consecuencia a cargo o en 
contra del futbolista, ni del Junior, ya que, según lo ex-
puesto, el contrato suscrito entre Castrillón y el Tolima 

La decisión del Tribunal

En su parte resolutiva el laudo negó las pretensio-
nes del club Deportes Tolima; declaró que el contrato en-
tre Castrillón y el Tolima se terminó en el plazo pactado 
(15 de diciembre) “de acuerdo con la voluntad de no renova-
ción presentada por el JUGADOR, de acuerdo con las normas 
laborales vigentes y el Estatuto del Jugador”; y “que el tercer 
contrato nunca estuvo vigente entre las partes, por lo que 
no se con昀椀guró la inducción a la ruptura que dé lugar a una 
indemnización a favor del CLUB DEPORTES TOLIMA S.A” 

A continuación, desglosaremos el laudo emitido 
por el Tribunal Arbitral del Deporte (TAS) en el caso del 
Deportes Tolima contra el futbolista Carlos Eduardo To-
rres y el club Sibenik de Croacia. 

Para empezar, es importante anotar que el 17 de 
mayo de 2021 el Tolima acudió a la Cámara de Resolu-
ción de Disputas de la FIFA (CRD) reclamando una in-
demnización por la ruptura del contrato del futbolista 
Torres, quien, siendo menor de edad, estuvo vinculado 
con ese club entre 2017 y 2020, y quien en febrero de 
2021 fue 昀椀chado por el club croata HNK Sibenik. 

El Tolima argumentó que el 26 de septiembre de 
2017 suscribió con el futbolista, al mismo tiempo, un 
contrato de trabajo y un precontrato, que entraría en vi-
gencia en el 2020, una vez vencido el primero. Este sería 
el hecho irregular que marcó la controversia y que ter-
minaría dándole la razón al futbolista demandado.

El 19 de agosto del 2021 la CRD emitió su fallo en el 
que negó la solicitud del club demandante, que decidió 
entonces presentar apelación ante el TAS el 22 de sep-
tiembre del 2021. 

¿Qué pedía el club demandante?

Basado en que el futbolista tenía contrato vigente 
en el momento de 昀椀char por el Sibenik, el Tolima pidió 
en su memorial de apelación que se condenara al club 
croata al pago de indemnización por la formación del 
futbolista, también pidió indemnización por la termina-
ción anticipada del contrato, basado en lo establecido 
en el Artículo 17 del Reglamento de Tranferencias del 
Estatuto del Jugador de la FIFA (RTEJ). Además, exigió 
sanciones disciplinarias tanto para Torres como para el 
club que lo 昀椀chó. 

NUESTROS  DERECHOS
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relaciona así, en el numeral 111, página 16: 
 
 “Por lo que toca al punto litigioso en cues-

tión, en resumen, los Apelados argumen-
tan que el Tolima cometió un fraude a la 
Ley, reteniendo al Jugador por 6 años. 
Tanto la ley Colombiana como la regla-
mentación FIFA establecen el máximo de 3 
años y que en realidad el Primer Contrato 
y el Segundo Contrato, son un solo docu-
mento, de 14 páginas, que implicaba inte-
gralmente una relación laboral de 6 años, 
siendo que el Segundo Contrato no puede 
ser un pre-contrato”.

¿Qué resolvió el TAS sobre
los puntos en litigio?
• Negó la indemnización por formación por-

que el Tolima no había hecho un reclamo 
especí昀椀co ante FIFA en la primera instancia, 
por lo tanto, no podía ser objeto de una re-
clamación en este procedimiento arbitral. 
Además, le recordó que esa es una tramita-
ción que se debe hacer a través del Transfer 
Matching System (TMS).

• Sobre si existía contrato vigente del futbo-
lista con el Tolima en el momento de 昀椀char 
por el Sibenik, los árbitros estudiaron deta-
lladamente los argumentos de las partes y 
presentaron, como conclusión que: 
— El primer contrato y el segundo contrato 

fueron suscritos en la misma fecha, es de-
cir, el 26 de septiembre de 2017, pues el 
sello notarial que aparece en ambos de-
nota que los contratos fueron suscritos al 
mismo tiempo. No se trata de un Primer 
Contrato y de un precontrato como lo dijo 
el Tolima, sino de un solo contrato que in-
tentaba retener al futbolista por 6 años en 
el Tolima, contraviniendo con ello diversas 
disposiciones reglamentarias y legales.

• Al determinar que no había contrato vigente entre el 
futbolista y el Tolima, la Formación Arbitral rechazó 
cualquier indemnización reclamada por el Apelante 
y también rechazó la solicitud de imponer sanciones 
disciplinarias.

¿Cuáles son las consecuencias según el RETJ?
El artículo 18, párrafo 2 del RETJ, establece que los 

futbolistas menores de 18 años no pueden 昀椀rmar con-
tratos de profesionales con una duración mayor a tres 
años, por lo tanto: 
• El contrato documentado con un menor de edad por 

un periodo de 6 años, utilizando supuestamente dos 
instrumentos legales, contraviene el artículo 18 del 
RETJ. Este intento de retención del jugador mediante 
un único contrato de larga duración (6 años) no cum-
ple con las regulaciones FIFA ni con el marco legal 
aplicable.

Conclusiones
de la Formación
Arbitral

El Segundo Contra-
to, que documenta 
una relación de tra-
bajo por 6 años, se 
considera una ex-
tensión no válida de 
la relación laboral 
inicial, es nula por 
exceder el periodo 
máximo permitido. 
Por lo tanto, el fut-
bolista no tenía un 
vínculo contractual 
válido con Tolima, 
por lo que su con-
trato con Sibenik no 
constituye ninguna 
violación contrac-
tual.

La Formación 
Arbitral concluyó 
que debía rechazar 
en su integridad la 
apelación y con昀椀r-
mar la decisión dic-
tada el 19 de agosto 
de 2021 por la Cá-
mara de Resolución 
de Disputas de la 
FIFA.

¿Qué argumentaron los apoderados 
del futbolista y del club demandados?

Lo mismo que habían argumentado en la primera 
instancia ante la FIFA. La formación arbitral del TAS lo 

NUESTROS  DERECHOS

Carlos Eduardo Torres pasó del Tolima 
al HNK Sibenik de Croacia, en 2021
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La carrera futbolística de María Camila Reyes ha tenido un ascenso vertiginoso en las 
recientes temporadas gracias a su gran rendimiento con el Independiente Santa Fe con el 
que salió campeona de la Liga Femenina 2023 y que le valió para ser elegida por sus colegas 
dentro del 11 ideal de esa temporada, en los Premios ACOLFUTPRO. Este año lideró al equipo 
cardenal en una buena campaña en la que a pesar de perder la 昀椀nal de la liga y de la Copa 
Libertadores, mostró un importante crecimiento personal y futbolístico y una gran madurez 
dentro y fuera del campo. Valora el trabajo que hace ACOLFUTPRO por las futbolistas y 
destaca el apoyo que reciben para costear sus estudios. En esta charla con EL FUTBOLISTA, 
María Camila nos reveló cuál sería el formato ideal de la liga femenina en Colombia para 
que tengan un mayor ritmo de competencia y una verdadera profesionalización.

MUJERES  FUTBOLISTAS

nos brinda

en las que somos vulnerables
cuando nos enfrentamos a situaciones

ese espacio seguro
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M
aría Camila recorría diariamente va-
rios kilómetros entre su casa en Fon-
tibón y la cancha del barrio la Aurora, 
donde entrenaba con su equipo Aca-
demia Metropolitana, una escuela 
mixta. En el 2016 fue elegida como 
la mejor futbolista de la Copa Pony 

Fútbol en Medellín, en la que fue campeona con la se-
lección Bogotá y luego comenzó a formarse en clubes 
femeninos como Future Soccer, Capital Soccer y Sport 
Colombia.

Tras su destacada participación con Selección Bo-
gotá, con la que obtuvo títulos nacionales en las cate-
gorías infantil, prejuvenil y juvenil, La Equidad Femenino 
se 昀椀jó en María Camila y la vincula en su proyecto para 
competir en la primera edición de la Liga Femenina en 
el 2017. Con 14 años, nueve meses y ocho días, Reyes se 
convirtió en la futbolista más joven de las participantes 
en la Liga Profesional Femenina. Ese encuentro fue el 19 
de febrero, en la derrota del equipo asegurador 0-3 fren-
te al Santa Fe. En total, en la liga del 2017, María Camila 
jugó cinco, de los 10 partidos del equipo dirigido por Ál-
varo Duarte, tres de ellos como titular.

En el 2018 y 2019 se dedicó de lleno a terminar sus 
estudios de bachillerato, pero tuvo competencia a nivel 
a昀椀cionado con Sport Co-
lombia. En el 2020 regresó 
a la liga vinculada con Lla-
neros F.C., con el que co-
menzó a ganar experien-
cia jugando como titular 
los ocho partidos que dis-
putó su equipo, al que no 
le iba tan bien, pues solo 
obtuvo dos victorias y un 
empate.

El buen rendimiento de María Camila hizo que el 
Deportivo Cali se 昀椀jara en ella y la 昀椀chó para el 2021, año 
en el que consiguió su primer título, al vencer en la 昀椀nal 
al Independiente Santa Fe, club al que llegó en el 2022 y 
en el que ya se ha convertido en una referente en las tres 
temporadas en las que ha aportado su fútbol y sus goles.

La futbolista bogotana ha hecho además, un com-
pleto proceso con la selección Colombia, pues estuvo en 
el equipo que disputó el Mundial Sub-17 de 2018 disputa-
do en Uruguay; el Mundial Sub-20 del 2022, en Costa Rica; 
y el de mayores en, el 2023 en Australia y Nueva Zelanda.

EL FUTBOLISTA:

¿Qué hace una futbolista profesional  
cuando se le acaba la competencia?

MARÍA CAMILA REYES

Es algo muy complejo para nosotras mantenernos 
en constante entrenamiento, yo en lo personal hago 
personalizados, trato de hacer mucha actividad, me gus-
ta hacer diferentes deportes, incluso cuando no estoy 
en competencia, me encanta practicar 
otro tipo de deportes.

¿Las futbolistas de Santa fe 
hasta cuándo tuvieron contrato?

Terminamos el año entre-
nando hasta la mitad de diciembre 
para empezar el proyecto del si-
guiente año. Santa Fe tomó 
la iniciativa de contratar-
nos hasta el 昀椀nal del 
campeonato ini-
cialmente, luego 
se extendió por la 
Copa Libertado-
res. El presidente, 
junto con toda la 
mesa direct iva, 
q u e d a r o n   m u y 
contentos por el 
buen trabajo que se 
hizo este año, porque 
la verdad fue muy, muy 
buena la campaña a pe-
sar de que se nos fue-
ron esos dos títulos.

Además, ya ini-
ciaron con el tema de 
la cantera, de las de las 
jugadoras más peque-
ñas, que vienen en pro-
ceso sub 17 y demás ya 
tienen un contrato por 
3 años prácticamente 
entonces es una iniciati-
va muy buena por parte 
del club.

MUJERES FUTBOLISTAS
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¿Cómo trabaja Santa Fe en la sección femenina 
para que sea un proyecto sólido?

Independiente Santa Fe tiene una base, que es 
algo fundamental y trabaja enfocándose en la perso-
na, en ese proceso que inició el profesor Omar Ramírez, 
que es el técnico, prevalece la persona, la estabilidad del 
grupo por encima de cualquier jugadora, independien-
temente del nombre o su trayectoria. Creo que la base 
de que todas seamos iguales ha sido fundamental para 
que deportivamente las cosas 昀氀uyan. Y los resultados 
se ven: siempre estamos disputando 昀椀nales y dejando 
el nombre Santa Fe en lo alto. En la parte directiva, San-
ta Fe siempre ha tenido la intención de apoyar, de darle 
esa estabilidad tanto deportiva como económica a las ju-
gadoras, ellos son conscientes y creo que que todo eso 
ayuda al fortalecimiento y al crecimiento y desarrollo de 
nuestra liga.

¿En comparación con otros clubes en los que  
has estado, en qué sobresale Santa Fe?

Yo creo que la constancia de tratar de conseguir 
un buen proyecto y obviamente empezarlo con un buen 
tiempo de anterioridad, obviamente con jugadoras que 
vienen dispuestas a trabajar y a aportar. Por algo ha sido 
más veces campeón, porque todas las personas que lle-
gan a Santa Fe, llegan con la ilusión de hacer historia, de 
hacer algo diferente, de dejar huella en la institución. Y 
también lo hace diferente que tratan muy bien a la per-
sona, se interesan mucho por tu bienestar, por tratar de 
tenerte siempre en la mejor comodidad. Creo que son 
pequeños detalles que marcan la diferencia.

¿Por qué crees que Bogotá aporta tanto talento  
al fútbol femenino de Colombia? 

Siento que tanto a nivel femenino como masculino 
hay muy buenos jugadores. Creo que tenemos un estilo 
de juego muy marcado con la pelota, que nos hace dife-
rentes. Siento que la jugadora rola es muy técnica, muy 
estratégica, un poco más que de pronto las vallecauca-
nas o las antioqueñas o que también tienen jugadoras 
muy buenas. 

¿Cómo ha sido la experiencia de compartir  
con una referente del fútbol femenino,  
como lo es Natalia Gaitán?

Para mí fue un sueño, me emocionó mucho desde 
que supe que ‘Nata’ venía para reforzar el equipo para la 
Libertadores del año pasado, porque yo crecí viéndola en 
selección Colombia, en el mundial, en esos Olímpicos en 
Canadá. Siempre la tuve como referente. Y ahora que la 
tuve de compañera en el equipo fue algo de no creer.

MUJERES  FUTBOLISTAS
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Primero por la persona que es y luego por su 
profesionalismo, porque ella nos inspira para ser 
buenas profesionales. Llega antes que todos y la 
ves y siempre ha-
ciendo sus traba-
jos de preven-
ción, siempre 
está cuidándose. 
Siempre te incen-
tiva como a dar 
un poquito más de 
lo que se hace, que 
es el famoso trabajo 
invisible, que es de-
masiado importante. 
Además, pues tienen un 
liderazgo innato. Creo que 
‘Nata’ es una de las perso-
nas que más seguridad nos 
brindó en esta en esta Copa 
Libertadores y estar bajo estar 
bajo su liderazgo fue algo impre-
sionante, te inspira mucha con昀椀anza 
y mucha voluntad de querer ser mejor 
todos los días.

¿Qué es lo más difícil de ser  
una mujer futbolista en Colombia?

Aquí lo más difícil es no tener ese 
apoyo que tiene el fútbol masculino. Lasti-
mosamente no contamos con esas divisiones 
donde las futbolistas puedan formarse. Los 
equipos deberían pensar en no solamente sacar 
un equipo profesional femenino sino antes tener 
una cantera de la que puedan nutrirse y poder sa-
car un buen proyecto. Me parece que es uno de 
los puntos más difíciles que puede tener el fútbol 
femenino colombiano, no tener ese apoyo, no tener 
las mismas posibilidades en cuanto a los procesos 
deportivos. Lastimosamente, como se dice, todo 
nos ha tocado con las uñas. Ojalá los directivos 
puedan tener un poquito más de conciencia en 
generar esa estabilidad tanto deportiva como 
económica.

¿Cuál sería la Liga Femenina  
ideal en Colombia? 

Un torneo de apertura y clausura 
donde también está inmersa la Copa liber-
tadores, que también puede cambiar de 
formato. Dos torneos donde pasen los pri-
meros 8 equipos y los otros 8 jueguen una 
Copa Colombia para que siga manteniéndose 
en competencia y que a mitad de año haya un 
corte y pueda volver a iniciar otra vez el for-
mato donde todo el tiempo estés en constante 
competencia. Porque esa falta de ritmo compe-
titivo se nota cuando se va a competir internacio-
nalmente.
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Cuando empecé mi 

carrera universitaria, 

ACOLFUTPRO me ayudó 

un montón a costear 

el pago de la matrícula. La 

Asociación está muy presente 

en todo el desarrollo, tanto 

deportivo como personal de 

cada una de nosotras. Me 

parece algo espectacular que 

tengamos donde podamos 

apoyarnos ya sea para 

el estudio, o también 

en la parte legal
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En la 昀椀nal de la Copa Libertadores fue muy notoria 
la diferencia con Corinthians, que llegaba con más 
ritmo de competencia…

también te quita una parte de tu vida personal impor-
tante, pero pues a 昀椀n de cuentas lo haces con gusto por-
que es algo con lo que siempre soñaste. Creo que per-
sonalmente esa ha sido una de las cosas más complejas 
de manejar.

¿Y qué ha sido lo más satisfactorio en esta 
experiencia? 

Hasta el momento me siento una futbolista muy 
feliz y orgullosa de haber podido representar a mi país 
en tres mundiales: Sub-17, Sub-20 y mayores. Me he po-
dido sentir realizada en ese sentido. Obviamente, quiero 
escribir muchas historias más en la categoría de mayo-
res, quiero mantenerme y hacer historia en esa catego-
ría para mi país.

¿Qué signi昀椀có ser elegida por tus colegas en el 
equipo del año de los Premios ACOLFUTPRO?

Fue un momento muy grande para mí porque hay 
jugadoras muy importantes en la Liga, entonces creo 
que haber formado parte de ese 11 ideal fue muy espe-
cial para mí. 

Luego de tu paso por las selecciones juveniles, 
ya estás buscando un puesto 昀椀jo en la selección 
Colombia de mayores ¿Cómo ha sido ese proceso?

Siento que estoy en un proceso de evolución den-
tro de un cambio generacional. Hemos tenido resulta-
dos muy importantes y yo estoy poniendo de mi parte 
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para a昀椀anzarme en la selec-
ción de mayores. Sigo en el 
proceso, casi no he podido 
ver minutos, pero me sigo 
preparando para eso, para 
en algún momento tener esa 
titularidad en mis manos y 
poder hacer un buen trabajo. 

¿Cuál ha sido hasta ahora 
su mejor partido?

Creo que el partido 
contra Ferroviaria (en Copa 
Libertadores 2024). Fue 
muy diferente porque fue 
un partido donde no valió 
lo táctico, no valió lo técni-
co, no valieron los estilos 
de juegos, sino que fue un 
encuentro ‘guerreado’. Fue 
especial porque nos está-
bamos quedando por fuera 
de la copa y al 昀椀nal pudimos 
ganar eliminando uno de 
los que siempre en favorito 
en fútbol femenino. Tuve la 
oportunidad de marcar ese 
penalti donde le di la clasi-
昀椀cación a mi equipo y don-
de dejamos a un gran rival 
afuera del campeonato. 

Claro, es que en Brasil 
se juegan tres campeonatos 
al año, todo el tiempo están 
compitiendo. Yo creo que 
se notó una diferencia abis-
mal porque además se les 
notaba que llevan un proce-
so de varios años, sentimos 
que jugaban de memoria. Y 
creo que marca la diferencia 
el hecho de que tengan alta 
competencia durante todo el 
año. 

¿Qué ha sido lo más duro 
que has tenido  
que enfrentar en esta 
profesión?

Esos sacri昀椀cios de de-
jar mi vida personal para 
entregarle todo el deporte. 
Creo que hay cosas familiar-
mente y bueno, personal-
mente, que solo se vive en 
una vez momentos de felici-
dad o de tristeza que, por el 
fútbol, te cogen lejos o sim-
plemente no puedes viajar o 
compartir porque tienes que 
ir a entrenar. Creo que el he-
cho de entregarte al fútbol 

Maria Camila fue parte del equipo 
ideal de 2024 para Acolfutpro.



¿Cuál ha sido tu mejor gol?
Contra Independiente del Valle en la semi昀椀nal 

de esta Libertadores (2024). Fue un saque de banda 
por el costado izquierdo. El balón le quedó a una 
jugadora de Independiente del Valle que no logró 
controlar bien y me lo deja en la dirección donde 
yo venía. Pateo sin pensarlo y el balón entró por 
arriba. Fue impresionante esa manera en la que 
se metió el balón allá en esa parte de la red. Yo no 
lo creía. Golazo.

Háblanos un poco de tu preparación 
académica… ¿Qué has estudiado  
y cómo va ese proceso?

Estudié administración del deporte en la Ser-
gio Arboleda, en estos momentos estoy a punto de 
graduarme, ya terminé materias… Yo siento que el 
fútbol es una carrera deportiva muy corta y muy 
incierta, donde cualquier lesión te puede de-
jar por fuera de las canchas en cualquier 
momento, Dios no lo quiera. Mis papás 
siempre me han inculcado desde pe-
queña que siempre tenía que estu-
diar, entonces crecí con esa mentali-
dad. Y el hecho de tener una carrera 
profesional te abre muchas puertas. 
Así, cuando termines tu carrera a 
los 33 o 34 años, uno es muy joven 
y tiene una carrera por delante, y te-
niendo un título en tus manos, vas a 
poder hacer otras cosas y enfocar tu 
vida de otra manera. 

¿Y te gustaría enfocar tu carrera 
académica hacia el fútbol?

Sí, hacia el deporte. Yo quiero 
seguir enfocando mi vida hacia el 
deporte. Entonces creo que lo que 
estudié fue básicamente basada 
en cómo ayudar a la proyección y 
al desarrollo de del deporte aquí 
en Colombia, del fútbol femenino, 
más que todo. Esa es mi expecta-
tiva y espero en algunos años es-
tar lográndolo.

¿Qué opinas del trabajo que 
hace ACOLFUTPRO por las 
futbolistas profesionales  
en Colombia?

Me parece que es un 
trabajo muy importante por-
que son el apoyo de todas 
nosotras. Nos brindan apoyo 
昀椀nanciero a las futbolistas 
que estudiamos. Cuando 
empecé mi carrera univer-
sitaria ACOLFUTPRO me 
ayudó un montón a costear 
el pago de la matrícula. 

MUJERES FUTBOLISTAS
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La asociación está muy presente en todo el desarrollo, 
tanto deportivo como personal de cada una de nosotras. 
Me parece algo espectacular que tengamos donde po-
damos apoyarnos ya sea para el estudio, ya sea en la 
parte legal. ACOLFUTPRO nos brinda ese espacio seguro 
cuando nos enfrentamos a situaciones en las que somos 
vulnerables. Siempre me he sentido muy respaldada por 
ustedes, por todo lo que han hecho por el fútbol feme-
nino, por cada deportista. Me parece muy chévere todo 
lo que desarrollan en nuestro país para el crecimiento 
de nosotras.

Por último, ¿qué mensaje les envías a tus colegas? 
Que todas tenemos que ir por el mismo camino 

y creo que, pidiendo las cosas de buena manera, sien-
do empáticas con toda la situación, iremos creciendo 
y fomentando nuestro fútbol para que sea mejor. Las 
cosas se van a conseguir si desde un principio tiramos 
todas para el mismo lado y el fútbol femenino seguirá 
creciendo porque talento hay de sobra; tenemos todas 
las capacidades y las herramientas para que sea así. A 
las compañeras que van llegando les digo que hay que 
trabajar, porque el trabajo lo dice todo y creo que las 
cosas se alcanzan con trabajo y constancia.

MUJERES  FUTBOLISTAS
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Desde ACOLFUTPRO queremos felicitar y expresar nuestro agradecimiento y 
admiración por su destacada participación en la Copa Libertadores Femenina 2024. 
Una vez más, han demostrado su increíble talento, su capacidad inigualable y su 
profesionalismo en cada partido. Su desempeño digni昀椀ca la profesión e inspira a las 
futuras generaciones de futbolistas.

¡Gracias por su esfuerzo! 

¡Gracias,
Leonas!

¡Gracias,
Leonas!
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Es urgente 
un cambio

arbitraje 
colombiano

Ex árbitro de fútbol profesional

Especial para EL FUTBOLISTA

Wilmer Barahona*

en la estructura del

L
a profesionalización de los árbitros es crucial, 
pero solo representa el primer paso hacia la 
solución de la crisis que enfrenta el arbitraje 
del fútbol colombiano. Los árbitros han sido 
tratados de manera injusta, contratados bajo 
prestaciones de servicios únicamente para di-
rigir partidos, sin contar con seguridad social 

ni garantías laborales. Cuando se enferman o se lesio-
nan, deben asumir los costos por su cuenta, lo cual con-
traviene la ley. Según la normativa, un trabajador bajo 
las órdenes de una empresa debe ser contratado con 
todas las garantías.

No obstante, la profesionalización por sí sola no es 
la solución completa, al igual que reemplazar a Imer Ma-
chado, quien ha sido ine昀椀caz en la comisión técnica de 
árbitros de la FCF, tampoco lo es. Esto sería solo el inicio 
de una solución que yo denomino un cambio estructural 
en el arbitraje colombiano. Este cambio debe comenzar 
desde la cima, desde la federación, que controla el ar-

bitraje y nos lleva a cuestionar: ¿Qué saben de arbitraje 
los señores Ramón Jesurún y Álvaro González Alzate? La 
respuesta es nada, absolutamente nada. Hay que empe-
zar por ahí, por la dirigencia, porque los medios de co-
municación siempre culpan a los árbitros, y aunque ellos 
tienen cierta responsabilidad, esta es menor comparada 
con la de Jesurún y González.

Es inconcebible que haya una comisión arbitral 
compuesta por cinco individuos que no tienen conoci-
miento sobre fútbol, mucho menos sobre arbitraje. No 
obstante, son los responsables de los nombramientos 
de los árbitros para la Liga, el Torneo, la Liga Femeni-
na, el fútbol sala, el fútbol playa y los torneos juveniles. 
Esta situación es irresponsable. Si no tienen la experticia 
necesaria, no deberían aceptar cargos de tal relevancia, 
pero lo hacen porque obtienen bene昀椀cios personales, 
como invitaciones a partidos de la selección Colombia, 
junto a sus esposas, y a disfrutar de whisky en hoteles 
de cinco estrellas.
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LA VOZ DEL  ÁRBITRO

Es imperativo nombrar una comisión arbitral inte-
grada por personas con experiencia en arbitraje, como 
Jesús Díaz, Armando Pérez, Albert Duarte, Jorge Arango 
y José Joaquín Torres, quienes fueron destacados árbi-
tros y pueden aportar su conocimiento y experiencia. 
Posteriormente, es necesario revisar la comisión técni-
ca, actualmente encabezada por un personaje ine昀椀caz 
como Imer Machado, acompañado por Fernando Aven-
daño, de Manizales, quien ha estado en ese puesto tanto 
tiempo como su padrino, Álvaro González, también de 
Manizales. Y, ¿quién maneja el VAR? Sebastián Restrepo, 
quien curiosamente también es de Manizales. La situa-
ción es muy clara.

Es fácil culpar a los árbitros, no solo por parte de 
los medios, sino también de los técnicos. Por eso, le 
aconsejaría al profesor Rafael Dudamel que no ataque al 
árbitro y que, con la misma personalidad con la que ha-
bla, señale a los verdaderos responsables: los miembros 
del Comité Ejecutivo de la Federación, los cinco irrespon-
sables de la comisión arbitral, Machado y Avendaño.

El árbitro que Dudamel criticó en rueda de pren-
sa no estaba preparado para un partido de esa mag-
nitud, pero fue Machado quien lo nombró, lanzándolo 
a los leones. Supuestamente, los cinco de la comisión 
son quienes hacen los nombramientos, pero en reali-
dad solo aprueban un ‘borrador’ que les pasa Macha-
do. Una persona con un mínimo de sentido común no 
puede nombrar árbitros inexpertos para partidos deci-
sivos. Hay árbitros con experiencia, como Carlos Ortega 
o Jhon Ospina, que han tenido malos momentos, pero 
pre昀椀eren asignar responsabilidades tan importantes a 
jóvenes inexpertos, lo que puede generar problemas de 
orden público.

*Wilmer Barahona fue árbitro del Fútbol Profesional Co-
lombiano durante 15 años, entre 1992 y 2007, tiempo 
en el que también fue árbitro FIFA. Hoy es comentaris-
ta arbitral en varios medios de comunicación y dirige 
el canal Arbitraje de Frente, con análisis y opiniones y 
también la emisora virtual Barahona Radio.

Escanee el código 
QR para visitar 

el canal de 
Wilmer Barahona 

en YouTube

Un llamado a la unión de los árbitros

Lamentablemente, los árbitros no están unidos, 
cada uno busca su propio bene昀椀cio a pesar de la exis-
tencia de ACOLARFUT, la asociación de árbitros funda-
da por Jesús Díaz y Albert Duarte. Esta asociación está 
en funcionamiento, con todos los documentos en regla, 
pero falta que los árbitros activos se a昀椀lien. Es difícil por-
que, en su mayoría, los árbitros están más preocupados 
por el sustento diario que por su futuro. Esta mentalidad 
hace que la situación sea complicada.

Por ello, quiero invitar a todos los árbitros activos, 
tanto los FIFA como los de la A y la B, a que se a昀椀lien a 
ACOLARFUT, en bene昀椀cio de cada uno de ustedes. Ac-
tualmente, la asociación cuenta con una junta directiva 
temporal, que puede ser modi昀椀cada y o昀椀cializada por 
los propios árbitros a昀椀liados. Este sería un gran paso 
para que el arbitraje colombiano sea independiente y 
esté gestionado por los propios árbitros, en lugar de 
ser controlado de manera lamentable por los directivos 
actuales.

Imer Machado es el director de la Comisión técnica de árbitros de 
la Federación Colombiana de Fútbol. 
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La importancia de este logro radi-
ca en que se trata del único premio 
mundial de fútbol decidido exclu-
sivamente por futbolistas profe-
sionales y este año tuvo un récord 
de 7.000 votos para la elegir el 
equipo ideal del año en el 
fútbol femenino.

La futbolista colombiana

en
el

Linda
Caicedo,

L
a colombiana Linda 
Lizeth Caicedo Ale-
gría, referente de la 
Selección Colombia 
y del Real Madrid 
fue elegida por la 
votación de sus co-

legas de los clubes profesio-
nales femeninos en todos los 

países miembros del sin-
dicato mundial dentro 
del FIFPRO WORLD 11, 
el equipo de estrellas 
conformado por las 
mejores futbolistas 
del momento. Esto 
marca un hecho his-
tórico para el fútbol 
femenino de Colom-
bia, puesto que por 
primera vez una fut-
bolista de nuestro 
país es reconocida 
con este galardón, 

que organiza la FIFPRO 
desde el 2015 para las 
mujeres futbolistas y 
desde el 2005 para el 
fútbol masculino.
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Este es el FIFPRO WORLD 11 Femenino Este es el FIFPRO WORLD 11 Masculino

¿Cómo fue 
el rendimiento 
de Linda en  
este periodo?

Con el Real Madrid disputó 34 partidos, 29 de ellos como titular. Fueron 26 encuentros de la 
Liga F de España, en los que anotó cinco goles, dos juegos en Copa de la Reina, certamen en 
el que también marcó dos goles, y seis cotejos en la Champions League Femenina. Con la 
Selección Colombia disputó nueve partidos: cuatro en la Copa de Oro de la Concacaf, donde 
festejó dos goles; cuatro en los Juegos Olímpicos de París 2024 y un amistoso.

Arquera
Mary Earps (Man. United/París Saint-Germain, Inglaterra)
Defensoras
Lucy Bronze (Barcelona/Chelsea, Inglaterra) 
Olga Carmona (Real Madrid, España) 
Alex Greenwood (Manchester City, Inglaterra)
Centrocampistas
Aitana Bonmatí (Barcelona, España) 
Alexia Putellas (Barcelona, España) 
Keira Walsh (Barcelona, Inglaterra)
Delanteras
Barbra Banda (Shanghai Shengli/Orlando Pride, Zambia) 
Linda Caicedo (Real Madrid, Colombia) 
Lauren James (Chelsea, Inglaterra) 
Marta (Orlando Pride, Brasil)

Arquero
Ederson (Manchester City, Brasil)
Defensores
Dani Carvajal (Real Madrid, España) 
Virgil van Dijk (Liverpool, Países Bajos) 
Antonio Rüdiger (Real Madrid, Alemania)
Centrocampistas
Jude Bellingham (Real Madrid, Inglaterra) 
Kevin De Bruyne (Manchester City, Bélgica) 
Toni Kroos (Real Madrid, Alemania) 
Rodri (Manchester City, España)
Delanteros
Erling Haaland (Manchester City, Noruega) 
Kylian Mbappé (París Saint-Germain/Real Madrid, Francia) 
Vinicius Jr (Real Madrid, Brasil)
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E
ntre el pasado 26 y 28 de noviembre se rea-
lizó en Bali, Indonesia, la Asamblea General 
2024 de FIFPRO en la que se reunieron los 
sindicatos miembros de las cinco divisiones 
regionales, al que asistieron Carlos Gonzá-
lez Puche y Luis Alberto García, directivos de 
ACOLFUTPRO, única organización sindical de 

Colombia reconocida por FIFPRO. 
Este es un evento muy importante que brinda la 

oportunidad a más de 70 sindicatos de pleno derecho, 
candidatos y observadores de FIFPRO de alinearse en 
torno a una estrategia global, entablar un diálogo abier-
to y compartir conocimientos sobre una serie de asuntos 
relacionados con el sector, con el 昀椀n de servir mejor a las 
necesidades de los futbolistas profesionales de todo el 
mundo. A continuación, presentamos una síntesis con 
los principales anuncios que se hicieron durante el con-
greso anual.

Importantes anuncios dejó

Asamblea General de

en Indonesia

 •  Magnus Erlingmark (Suecia)
 •  Joaquim Evangelista (Portugal)
 •  Sergio Marchi (Argentina)
 •  Maheta Molango (Inglaterra)
 •  Geremie Njitap (Camerún)
 •  Fernando Revilla (Perú)

 •  Stefano Sartori (Italia)
 •  Karin Sendel (Israel)
 •  Alejandro Sequeira (Costa Rica)
 •  David Terrier (Francia)
 •  Fraser Wishart (Escocia)
 •  Takuya Yamazaki (Japón)

Rati昀椀cado nuevo consejo de la asociación
El renovado Consejo de la Asociación de FIFPRO, 

compuesto por 12 miembros, fue rati昀椀cado siguien-
do las recomendaciones de gobernanza realizadas por 
la consultora de gestión Oliver Wyman, aprobadas por 
una abrumadora mayoría de los sindicatos miembros de  
FIFPRO en junio de 2024.

El Consejo de FIFPRO tiene la responsabilidad de 
defender los derechos laborales de más de 60.000 futbo-
listas masculinos y femeninos y de unir la voz de más de 
70 asociaciones nacionales de futbolistas.
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Marchi, primer presidente no europeo

Sergio Marchi, actual secretario general del sin-
dicato argentino (FAA) y presidente de FIFPRO Suda-
mérica, fue elegido como nuevo presidente de FIFPRO 
tras imponerse por mayoría en la votación del Consejo. 
El ex futbolista, que jugó en clubes como San Lorenzo, 
Almirante Brown y Unión de Santa Fe, se convierte en el 
primer presidente no europeo de FIFPRO. Entretanto, se 
anunció que el nuevo secretario general será Alexander 
Phillips, quién asumirá el cargo el 1 de marzo de 2025.

En su primera declaración Marchi se re昀椀rió al enor-
me reto que asume, debido a los desafíos que enfrenta 
la industria. 

“Es un gran honor pero también una enorme respon-
sabilidad el ser electo presidente de FIFPRO. Representa sin 
dudas un gran desafío que afronto con inmenso compromi-
so… Hoy comienza una nueva etapa, que llega con muchos 
desafíos en una industria que avanza a gran ritmo. Pero 
sabemos bien cómo afrontarlos. Algo es claro: no hay fút-
bol sin futbolistas. Desde FIFPRO continuaremos trabajando 
para mejorar sus condiciones con convicción y esperanza”.

Aumentó el número de miembros 

Cinco asociaciones de jugadores elevaron su tipo 
de a昀椀liación a FIFPRO, en reconocimiento al incansable 
trabajo que han venido realizando sobre el terreno para 
apoyar a los jugadores a nivel nacional.

Islandia, Kirguistán y Uzbekistán pasaron de ser 
sindicatos candidatos a miembros de pleno derecho de 
FIFPRO, mientras que Lituania e Irlanda del Norte eleva-
ron su estatus de observadores a miembros candidatos.

Futbolistas premiados por su labor fuera del terreno de juego

Cada año, en este encuentro se rinde homenaje a los futbolistas que retribuyen a sus comunidades con los  
FIFPRO Merit Awards:

André Onana - Player Impact Award (Premio 
al impacto del futbolista): por su labor bené-
昀椀ca con su fundación, que proporciona aten-
ción médica gratuita y cirugías de alta calidad 
a comunidades desfavorecidas de Camerún y 
otros países del África subsahariana.

Ga-Ae Kang - Player Voice Award (Premio a 
la voz del futbolista): por liderar los esfuer-
zos de las futbolistas coreanas y de su sindi-
cato para mejorar las condiciones laborales 
de las futbolistas y aumentar la visibilidad de 
la Liga Femenina de Corea del Sur.

Linda Sällstrom - Player Activism Award 
(Premio al activismo del futbolista): por 
su pronunciamiento sobre cuestiones 
de derechos humanos, como la igual-
dad, el racismo y la democracia.

Acolfutpro presente en la 
Asamblea General FIFPRO 
2024. Carlos González 
Puche, Director ejecutivo 
y Luis Alberto García, 
Secretario General 
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FIFPRO Europa, European Leagues, en representación de los sindicatos de futbolistas y de 
las ligas nacionales europeas, respectivamente, junto a LaLiga, presentaron el 14 de oc-
tubre pasado una denuncia ante la Comisión Europea contra la FIFA por la imposición del 
calendario internacional de partidos y la organización de la Copa Mundial de Clubes 2025, 
infringiendo la legislación de la Unión Europea en materia de competencia.

S
e trata de una decisión adoptada conjunta-
mente tras un exhaustivo análisis del caso 
por parte de los abogados de FIFPRO Europa 
y European Leagues y motivada por la pre-
ocupación generalizada, expresada públi-
camente por los futbolistas, por el impacto 
que un calendario futbolístico insostenible 

tiene en su salud, bienestar y en la longevidad de sus 
carreras profesionales. Además, porque amenaza la  

sostenibilidad económica y social de importantes com-
peticiones nacionales que los a昀椀cionados de Europa y de 
todo el mundo han disfrutado durante generaciones.

En una conferencia de prensa realizada en Bruse-
las (Bélgica) los representantes de la parte denunciante 

Denuncia conjunta

contra la FIFA

por imponer

el calendario internacional de partidos
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La FIFA se niega a escuchar y a 
comprometerse con los fut-
bolistas, el principal recurso 

laboral de nuestra industria, que 
están ahí, en el terreno de juego, 
creando un motor de la cultura 

del entretenimiento europea y mun-
dial, y llevando sus cuerpos al límite. Pero hemos 
escuchado a nuestros jugadores. En innumerables 
conversaciones y visitas a los vestuarios hemos re-
cibido durante mucho tiempo los mismos mensajes: 
que juegan demasiado y no tienen tiempo su昀椀ciente 
para recuperarse. En vísperas de la peor temporada 
de su historia en cuanto a carga de trabajo, muchos 
han decidido también hablar en público 
con el mismo mensaje: ya basta.

Aunque reconocemos que la FIFA 
tiene sus propios intereses co-
merciales, no podemos aceptar 

que los futbolistas queden al margen 
de la toma de decisiones sobre la pro-
gramación del calendario de partidos.

Se está llegando a un punto de 
in昀氀exión. Los jugadores nos di-
cen que se juega demasiado al 

fútbol y que hay una expansión cons-
tante. La Premier League no ha cam-
biado de forma. Lo que ha cambiado 
en las últimas décadas es la marcha 
de las competiciones internacionales 
y regionales de fútbol.

Al introducir nuevos forma-
tos y ampliar las compe-
ticiones de forma uni-

lateral, la FIFA está actuando 
únicamente en su propio interés, 
sin tener en cuenta el daño resul-
tante para todo el ecosistema del 
fútbol, incluido el valor de 
nuestras ligas nacionales, 
que son la piedra angular del 
modelo deportivo europeo.

Los futbolistas expresan cada 
vez más claramente su opinión 
al respecto. Quieren con razón 

que se les escuche. No deberían ser 
necesarias acciones legales para ga-

rantizarlo, pero cuando las decisiones 
clave se imponen unilateralmen-

te a los jugadores y a las ligas, este tipo de ac-
ciones son inevitables

David Terrier,
presidente de FIFPRO Europa

Umberto Calcagno,
presidente del sindicato AIC (Italia)

Richard Masters,
director general de la Premier League (Inglaterra)

Javier Tebas,
presidente de LALIGA (España)

Maheta Molango,
CEO del sindicato PFA (Inglaterra)

Declaraciones de los sindicatos de futbolistas y de las ligas

destacaron que el papel que FIFA desempeña como or-
ganismo regulador y, al mismo tiempo, como organiza-
dor de competiciones, da lugar a un evidente con昀氀icto 
de intereses. Los intervinientes enfatizaron la falta de 
un procedimiento adecuado y la ausencia de un diálogo 
efectivo con futbolistas y ligas en relación con el calenda-
rio, y cómo la FIFA ha utilizado sus poderes regulatorios 
para promover sus intereses comerciales a expensas de 
los interlocutores sociales (futbolistas y ligas).

En la denuncia se explica cómo la FIFA abusa de su 
posición de dominio, vulnerando el Derecho de la Unión 
Europea, y que las sentencias del Tribunal de Justicia de 
la Unión Europea en los asuntos “Superliga” y “Diarra”, 
dejan claro que, para neutralizar su con昀氀icto de intere-
ses, FIFA debe ejercer sus facultades regulatorias de for-
ma transparente, objetiva, no discriminatoria y propor-
cionada. Por esa razón se considera esencial la inclusión 
de los representantes de los sindicatos de jugadores y 
de las ligas en el proceso de toma de decisiones en rela-
ción con asuntos relacionados con el calendario.

La normativa y la conducta de la FIFA están muy 
por debajo de lo que exige la legislación de la UE y  

perjudican los intereses económicos de las ligas nacio-
nales, así como la salud y la seguridad de los jugado-
res del fútbol europeo. Esta acción legal conjunta ante 
la Comisión Europea es, en las circunstancias actuales, 
necesaria para salvaguardar el fútbol europeo, que es 
un referente en materia cultural y de entretenimiento en 
Europa y a nivel global.
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Ruyeri Blanco completó ocho años de carrera como futbolista profesional y sigue forjando 
su camino con disciplina y buen comportamiento. Proveniente de una familia llena de fut-
bolistas. El delantero, quien fue pieza clave en el reciente ascenso del Unión Magdalena, 
disfruta al máximo cada día y sigue soñando y luchando por alcanzar sus metas. En esta 
charla con EL FUTBOLISTA nos contó detalles de sus inicios, la increíble anécdota de su 
primer gol como profesional y también de cómo vivió el momento más complicado de su 
carrera, cuando llegó al Atlético Nacional.

N
acer y crecer en un ambiente rebosante 
de fútbol, donde papá, mamá e hijos jue-
gan fútbol, hablan de fútbol y respiran 
fútbol, no da la menor posibilidad a ima-
ginar que Ruyeri Blanco hubiese tenido 
un destino diferente al de convertirse 
en futbolista y que, al dedicarle su vida y 

todo su esfuerzo, esta haya sido su profesión desde hace 
ya ocho años. 

La cancha de arena del barrio El Pando, al sur occi-
dente de la ciudad de Santa Marta, fue donde la familia 
Blanco Yus se dio a conocer, primero con el gran talento 
del padre, Debray, un espigado delantero que asombra-
ba a todos con gran capacidad de anotar goles de cabe-
za, emulando a su ídolo Eduardo Emilio Vilarete, samario 
y gran 昀椀gura del fútbol colombiano con el Unión Magda-
lena, el Bucaramanga y el Atlético Nacional entre otros, 
en las décadas de los 70 y 80. 

esfuerzo y disciplina, 
uno puede conseguir

Con humildad,
RUYERI ALFONSO BLANCO

conseguir muchas cosas
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Debray, quien 
no llegó a ser profe-
sional, pues su padre 
lo motivó a ganarse 
la vida con la carpin-
tería que él mismo 
le enseñaba, quizás 
no imaginó que con-
formaría una familia 
numerosa con cinco 
hijos, cuatro de ellos 
varones, y que los 
cuatro lograrían el 
sueño de ser futbo-
listas profesionales. Debray, el mayor, fue defensor del 
Unión Magdalena durante al menos cuatro temporadas 
y terminó su carrera en un club de Nicaragua. Aldair, 
también tuvo la posibilidad de jugar con el ‘ciclón’, pero 
por un tiempo más corto; Ruyeri, de quien estamos con-
tando su historia y el menor es Jhonier, quien jugó en 
Águilas Doradas, Fortaleza y desde hace unos meses se 
unió al Azam F.C. de Tanzania.

“Desde pequeño, mi papá me llevaba a mí y a mis 
hermanos a aprender todo sobre este bonito deporte, 
siempre nos inculcó el fútbol y creo que por eso lo te-
nemos muy sembrado en nosotros”, dice Ruyeri, quien 
explicó que su nombre lo escogió su padrino de bautizo, 
otro gran futbolero, quien admiraba mucho a la selec-
ción Argentina y al defensor Oscar Ruggeri, quien jugó 
tres mundiales con la albiceleste.

Ruyeri comenzó a los 9 años su formación en el 
Semillero Yacomelo, donde estuvo por un tiempo breve 
antes de unirse al Club Deportivo Escuela José Otero, del 
reconocido exfutbolista del ‘ciclón’. Allí fue donde empe-
zó a madurar, a fortalecer su cuerpo y su mente y sus 
habilidades como delantero. 

Con apenas 16 años, la 
historia de Ruyeri se encarriló 
hacia el Unión, el equipo del 
que él y toda su familia eran 
hinchas. Miguel Molina había 
sido encargado de dirigir el 
equipo Sub-17 en la copa na-
cional y un día llegó decidido 
a hablar con José Otero, porque quería tener a Blanco 
en su equipo. “Yo estaba super contento, obviamente, 
siendo hincha del Unión, soñaba jugar allí. Yo le dije al 
profesor Molina que quería irme para allá, pero el profe-
sor Otero no me iba a dejar ir gratis”, dice.

Ruyeri vivía su primera negociación en el fútbol. 
Aunque esta no fue muy complicada, pues el delantero 
recuerda que Otero conversó con Molina y le lanzó sin 
más lo que iba a pedir por Blanco y por el volante Ángelo 
Labastidas, quien también estaba en su escuela y era 
pretendido por la sub-17 del Unión. “Petos para entreno, 
platillos y balones. Eso fue lo que pidió Otero por noso-
tros”, relata Ruyeri, quien dio así un paso fundamental 
en su carrera.

“En ese torneo me fue muy bien, hice bastantes 
goles y un día el profesor Molina me dijo que él estaba 
sonando para el equipo profe-
sional y que si lo llegaban a su-
bir yo iba con él para allá y yo 
le dije: “Llévame que no te voy 
a fallar” Un tiempo después lo 
pusieron de asistente técnico 
y a mí me subieron de una al 
equipo profesional, que dirigía 
el profesor Carlos Silva”, cuen-
ta Ruyeri, quien recordó que 
allí vivió una experiencia agri-
dulce, pues estaba muy ilusio-
nado de jugar con su hermano 
Debray, pero justamente ese 
año le dijeron que no iban a 
contar más con él. “Recuerdo 
que eso me dolió bastante, 
yo lloré en el entrenamien-
to, cuando vi que lo llamaron 
aparte para darle la noticia. Me 
dio muy duro, pero bueno, así 
es el fútbol”.

Recuerdo que antes 

de debutar había 

gente que decía que 

yo no servía para el fútbol por 

mi masa muscular, que era 

muy 昀氀aco, y muchas cosas 
más. Sin embargo, eso nunca 

me cambió la idea de ser 

futbolista profesional 

y persistí en alcanzar 

mi sueño

Ruyeri en una de sus primeras entrevistas como profesional, 
tras ser elegido la 昀椀gura de la cancha. En su llegada al Delfín (ECU)
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Un debut tranquilo
y un segundo partido inolvidable

Se acercaba el momento de iniciar la competición 
en la temporada 2016 para un Unión Magdalena, que 
estaba sin sede 昀椀ja tras el cierre por deterioro del esta-
dio Eduardo Santos. En el 2015 jugó en Ciénaga y en el 
2016 encontró su nueva casa en Riohacha, Guajira. Poco 
alteraba esto a Ruyeri, quien solo veía la hora de debu-
tar. Estaba preparado y a la expectativa para cuando el 
técnico lo dispusiera. 

Dimayor programó la Copa Colombia y el Unión 
comenzaba visitando al Pasto el 10 de febrero, en una 
fase de grupos en la que también enfrentarían al Valle-
dupar y al Universitario Popayán. Silva tenía a Blanco en 
la lista para ese encuentro, pero ocurrió algo inesperado: 
“No pude viajar porque no me habían podido inscribir, 
ya que faltaba un papel, creo que la transferencia que no 
había enviado José Otero. Creo que estaba cobrando lo 
de los derechos. Él siempre ha tenido ese problema con 
Unión...” dijo Ruyeri, quien tuvo que esperar casi un mes 
para jugar pues todo indicaba que el técnico le iba a dar 
la oportunidad de jugar en un juego de Copa.

El Unión 
había arrancado 
con dos derro-
tas como visitante 
contra el Pasto y el 
Valledupar y el tercer juego 
era de local, en el estadio Fede-
rico Serrano de Riohacha, contra 
Universitario Popayán, el 10 de marzo 
del 2016. Blanco fue convocado y esperó 
pacientemente en el banco hasta el minuto 74. 
Con el marcador 2-2 el técnico Silva lo envió al campo en 
lugar de Raúl Peñaranda, autor del primer gol del equi-
po samario, que se complicaba, pese a tener un hombre 
más por la expulsión de un rival. Ruyeri no tuvo mucha 
participación, pero al 昀椀nal, en el tiempo de adición lle-
garon dos goles de Danis Guerrero y Andrés Mena, para 
enmarcar con una victoria aquel histórico día para la fa-
milia Blanco.

Seis días después, el 16 de marzo, Unión visitó al 
Popayán en la cuarta fecha de la Copa, partido en el que 
Ruyeri escribió una página especial en su historia como 
futbolista. Una con una emoción desbordada por anotar 
su primer gol, pero también una con una descarga de 
sentimientos inusitados al ver su primera y, hasta hoy, 
única tarjeta roja en el fútbol profesional. 

El Unión perdía 2-0 desde los 28 minutos de jue-
go y a los 40 se lesionó el delantero Peñaranda, por lo 
que Silva envió al campo a Ruyeri Blanco. “Peñaranda se 
desgarró y entré yo como a los 43... Entro y hay un tiro 
de esquina, centran, alguien la peina, queda un rebote y 
ahí yo meto el gol”, cuenta Ruyeri. “Era el primer balón 
que tocaba y fue gol... Yo corrí a celebrar frente a los 
hinchas del Popayán, que había un grupo que me insul-
taron cuando iba a entrar, y fui y me agarré mis partes... 
El cuarto árbitro me vio, informó al central y me expulsó. 
Me sacó con roja directa”, señaló.

Con esa montaña rusa de emociones comen-
zó la carrera de Blanco como futbolista profesional. El 
delantero recuerda que el técnico Silva lo regañó por 
su actitud en la celebración. “Yo calladito, porque por 
dentro estaba contento por haber marcado mi primer 
gol, pero no podía demostrar esa felicidad por respeto a 
los compañeros... Ya cuando estábamos en el aeropuer-
to, el profe me dijo que se alegró mucho por mi gol y que 
tenía que aprender de esa experiencia, pero me felicitó 
por el gol”, relató.

De hecho, tres días después de ese episodio, Silva 
le dio unos minutos a Blanco en el juego del Torneo con-
tra Valledupar. En total, en ese año de su debut Ruyeri 
Blanco jugó nueve partidos y anotó tres goles. Buen ba-
lance para un debutante.

Ruyeri fue ganando experiencia en el equipo pro-
fesional, a la vez que disputaba los torneos juveniles 
nacionales con el equipo de Miguel Molina. Otro hecho 
destacado fue su primera participación en primera divi-
sión, en el 2019, cuando el equipo regresó a primera y 

también regresó a Santa Marta, a ju-
gar en el estadio Sierra Nevada.

El técnico era Harold Rivera, 
quien lo tenía en cuenta, junto a 
Ricardo Márquez, con quien dis-

putaba la titular. La pelea era dura, 
porque ‘El caballo’ en el primer 

REFERENTES



47  EL FUTBOLISTA

TRAYECTORIA 

Años Club País

2016-21 Unión Magdalena COL

2021-22 Atl. Nacional COL

2023-I Delfín S.C. ECU

2023-II Unión Magdalena COL

2024-I Alianza FC COL

2024-II Unión Magdalena COL

partido del año anotó un triplete, aunque 
el Unión perdió 3-4 contra Jaguares y ese 
día Ruyeri se quedó en el banco.

El debut en primera para Blanco 
fue el 29 de enero en Neiva. El Unión 
perdía 1-0 y en el minuto 86, Rivera lo 
envió al campo en reemplazo de Abel 
Aguilar. Dos minutos después, Ruyeri 
anotó el gol del empate con el que se 
cerró el encuentro.

“Fue un tiro libre que cobró Her-
nán Luna, pegó en la barrera y luego de 
un rebote le quedó otra vez al compa-
ñero que tiró el centro yo aparecí en el 
segundo palo y la meto de cabeza. Pri-
mer balón que tocaba”, relató Ruyeri, 
quien esa noche curiosamente jugó con 
la camiseta número dos, como si fuera 
un defensor.

EL FUTBOLISTA:

¿Qué le ha marcado en estos ocho años  
de carrera como futbolista profesional?

RUYERI ALFONSO BLANCO:

Que todo debe ser con paciencia, humildad y con 
mucha tranquilidad, porque recuerdo que antes de de-
butar había gente que decía que yo no servía para el fút-
bol por mi masa muscular, que era muy 昀氀aco, y muchas 
cosas más. Sin embargo, eso nunca me cambió la idea de 
ser futbolista profesional y persistí en alcanzar mi sueño. 

¿Tan delgado era?

Sí, incluso todavía y eso que hago ejercicios espe-
cí昀椀cos, hago de todo, pero yo creo que ya es mi cuerpo 
así. Mi papá también me dice que él era así como yo. 
Dice: “mira que de viejo y todavía sigo 昀氀aco”. Creo que 
cuando Dios tiene un propósito para uno, solamente 
queda luchar por él, y eso fue lo que yo hice. Siempre 
luché, nunca dejé de soñar. Me lo propuse y lo conseguí.

¿Su papá todavía juega partidos a昀椀cionados?
Claro y eso le ha ayudado para conseguirles traba-

jo a mis hermanos mayores, que ellos ya se graduaron en 
temas de deporte. Pero mi papá juega para empresas y 
él dice que juega, pero si les dan trabajo a mis hermanos.

Admirable lo de su papá...

Sí, todos saben que él juega muy bien. Incluso hay 
muchos exfutbolistas como ‘La Puya’ Zuleta, ‘Piña’ Men-
doza que me dicen que el viejo es uno de los mejores 
cabeceadores que han visto en Colombia. Me dicen: “Yo 
respeto a tu papá, jugaba mucho, hacía unos goles im-
presionantes”. Lo que me dice mi papá es que no tuvo 
el apoyo de mi abuelo y en esa época pensaban que el 
fútbol no era un trabajo, no lo iba a sacar de pobre... 

¿Háblenos ahora de cómo se dio  
su llegada al Atlético Nacional?

Fue un poco complicada: recuerdo que a mí me 
querían el Junior y el América, que era el más cercano. Ya 
todo estaba supuestamente listo, pero yo no sé qué fue 
lo que pasó y esa negociación se cayó y ahí es cuando en-

REFERENTES

RUYERI
ALFONSO

BLANCO
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tra Nacional. Pero Eduardo Ávila quería que yo me 
fuera para Junior, pero ellos estaban aguantando 
a Miguel Ángel Borja en ese tiempo. Mientras eso 
pasaba entró Nacional de lleno, pero Dávila nada, 
haciendo pesado el negocio. Yo le escribía: “Eduar-
do, déjeme ir. Mire que es por el bien del club, le 
va a entrar plata, déjeme vivir esta experiencia, 
mire ya yo llevo tantos años aquí en el Unión que 
quiero dejarle algo al club porque, además, quiero 
explorar otro ambiente. Igual yo fui a Medellín, a 
hacerme los exámenes médicos y espere, 
que él estaba haciendo el contrato y 
yo esperando en el hotel a que 昀椀r-
maran ese convenio. Yo le oraba a 
Dios: Dios mío ¿qué pasa? No dejes 
que se me vaya el negocio. Ya estoy acá.

Fueron como 10 días en esas hasta que 
por 昀椀n me mandó un mensaje: “Ya está todo lis-
to”. Los de Nacional me decían: “Negociar con 
don Eduardo es cosa seria”.

Pero luego vino otro problema para usted y 
los otros cuatro compañeros que acababan 
de llegar al club, porque Dimayor sancionó 
a Nacional prohibiéndole inscribir futbolis-
tas por la deuda que tenía con Cortuluá...  
¿Cómo vivió usted eso? ¿Qué sintió?

Sí, se dio esa situación tan complicada. 
Nos reunían, nos explicaban, tuvimos muchas 
reuniones, pero pasaban los días y nosotros 

no podíamos jugar por no estar inscritos. Los abo-
gados nos hablaban, nos dijeron que debíamos 
presentar una tutela y que la asociación nos esta-
ba apoyando y la verdad es que nos dieron un res-
paldo muy importante y ahí nos metimos de lleno 
con la tutela. Fue difícil, la verdad es que llegó un 
momento en que me dije: “me va a tocar irme para 
otro equipo porque acá se complicaron las cosas”, 
sin embargo, yo no perdía la fe. 

Muchos medios y muchos hin-
chas decían que no les esta-
ban violando ningún derecho 
porque estaban entrenando y 
les pagaban el sueldo, pero es 

que a ustedes no los contratan para entrenar, 
sino para competir...

Sí, nosotros tuvimos muchas reuniones 
donde nos explicaron que se nos estaba vulne-
rando el derecho al trabajo. Y es que nos estaban 
perjudicando en lo laboral porque nosotros no 
teníamos nada que ver en esa situación, ya que 
nosotros simplemente somos los jugadores no 
somos los que negociamos o hacemos este tipo 
de trámites. Entonces manifestamos eso, inclu-
so, los compañeros hicieron una protesta, pero 
creo que nos llegaron a escuchar fue por medio 
de ustedes, por medio de la asociación con el 
apoyo a la tutela y eso a nosotros nos sirvió para 
tener calma.

REFERENTES

En el primer semestre 
de 2024 defendió los 
colores del Alianza FC 
de Valledupar. 
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Ruyeri Blanco

El empresario mío me decía: “Mira, hay una opción 
en Brasil”, y yo le decía: No, es que yo estoy acá y quiero 
quedarme acá y gracias a Dios todo se resolvió con la 
ayuda de la asociación, que fue fundamental en esa si-
tuación tan difícil.

¿Qué opina del trabajo que hace ACOLFUTPRO 
para defender a los futbolistas?

Opino que ha sido lo mejor que ha pasado aquí en 
Colombia para ayudar a los futbolistas, porque creo que 
son un pilar fundamental en nuestro deporte. Nosotros 
los jugadores no teníamos voz y ahora nos escuchan por 
medio de ustedes, para que nos tengan en cuenta en 
muchas decisiones que se toman. Siempre estaré agra-
decido con ACOLFUTPRO porque responden a cualquier 
inquietud que uno tenga, siempre están pendiente del 
jugador y creo que ha sido de mucho bene昀椀cio. Yo re-
cuerdo que recién empezando con la con la profesional 
del Unión Magdalena, no permitía que ingresaran allá 
para hacer la reunión... Hoy en día ya les abren las puer-
tas y saben que ustedes trabajan por los futbolistas.

Volviendo a su paso por el Nacional: estuvo allí año 
y medio y jugó poco ¿Cómo cali昀椀ca esa experiencia ?

Yo la verdad que estuve muy contento. Usted sabe 
que nacional es un equipo grande que exige resultados 
y no hay tiempo para proceso. Yo tenía por delante unos 
delanteros que era Jonathan Alves y Je昀昀erson Duque, así 
que venía siendo el tercer delantero y a pesar de eso me 
dieron oportunidad de jugar varios partidos. Hice algu-
nos goles. Hasta que en un momento ellos dijeron que 
se la iban a jugar con la cantera y ahí es cuando decidí 
irme al Delfín de Ecuador.

REFERENTES

El Unión siempre busca pelear por el ascenso, pero 
en la B hay equipos que como que están ahí solo  
por participar. ¿Qué opina de eso?

Eso pasa bastante, como no hay una tercera divi-
sión y no ha descenso hay clubes que más que todo tie-
nen el equipo como negocio, que es lo que se dice en el 
ambiente de los jugadores, porque le conviene estar en 
la B porque le paga el mínimo al jugador y le entra plata 
de patrocinios y de la televisión, cosas así.

¿Qué mensaje les envía a sus colegas, a los futbolistas 
profesionales de Colombia, especialmente a los de a 
los de la Primera B basado en su experiencia?

Mi mensaje a todos los jugadores y colegas de 
Colombia es que no dejen de soñar, que, con humildad, 
esfuerzo y disciplina, uno 
puede conseguir muchas 
cosas, todo lo que uno 
tenga en mente pue-
de conseguirlo. A mí 
me ha pasado y sé que 
Dios nos tiene muchas 
cosas grandes.

¿Qué tal es esa liga y cómo fue la experiencia allá?

En Ecuador muy bacana, muy bacana esa primera 
experiencia por fuera. Voy a un club que no es tan gran-
de, pero allá me recibieron muy bien, no tengo quejas. 
Los pagos eran puntuales, buena sede, buenas canchas 
y una buena ciudad. Me gustó bastante y me gustaría 
repetir esa experiencia

Y volvió a Colombia con el Alianza y luego al Unión 
a petición del técnico Pinto con el objetivo de ascen-
der... Allí hay una gran hinchada y una prensa que 
está muy pendiente... ¿Se siente mucha presión?

Es una cosa loca. Si no haces las cosas bien, no 
rindes, aquí siempre va a haber el que critica y que te 
grita. Siempre va a existir la presión de la gente, porque 
el Unión Magdalena es un equipo histórico y la gente lo 
quiere ver en siempre en la A.

ACOLFUTPRO ha sido lo mejor que ha pasado aquí en 

Colombia para para ayudar a los futbolistas, 

porque creo que son un pilar fundamental 

en nuestro deporte
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Acabar con su carrera y con su reputación:
los peligros  
del amaño  
de partidos

Riesgo de acabar con su carrera

Pérdida de reputación

Participar en el amaño de partidos no solo es una traición a los a昀椀cionados, a los compañeros de equipo y al deporte 
en sí, sino que también puede poner 昀椀n a una carrera prometedora. Las autoridades futbolísticas, como la FIFA y 
las ligas profesionales, imponen sanciones severas a quienes se ven involucrados en estas prácticas, incluyendo la 
suspensión y la prohibición de por vida de participar en el fútbol profesional. Todo el trabajo duro y los sueños de 
gloria pueden desaparecer en un instante.

La reputación es uno de los activos más valiosos para un deportista profesional. Participar en el amaño de partidos 
puede destruir la reputación de un jugador de forma irreparable. La descon昀椀anza y la deshonra no solo afectan al 
jugador, sino también a su familia, amigos y a la comunidad que alguna vez lo apoyó. La sombra de la duda puede 
seguir al jugador para siempre, afectando oportunidades futuras tanto dentro como fuera del mundo del deporte.

El mundo del fútbol es 
apasionante y lucrativo, 
pero también está lleno 
de tentaciones y riesgos 
que pueden poner en 
peligro tanto la carrera 
como la libertad personal 
de los futbolistas. Uno de 
los problemas más gra-
ves que enfrenta el de-
porte es el amaño de par-
tidos, una práctica ilegal 
que puede tener conse-
cuencias devastadoras.
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Consecuencias legales

Tentación del dinero fácil

¡Los futbolistas toman conciencia para proteger la integridad del fútbol! 

Es comprensible que el dinero fácil resulte tentador, especialmente cuando se enfrentan a la presión 昀椀nanciera. Sin 
embargo, es crucial recordar que las decisiones impulsadas por la avaricia pueden tener consecuencias a largo pla-
zo. En lugar de ceder a la tentación, los futbolistas deben buscar asesoramiento 昀椀nanciero y aprender a gestionar 
sus ingresos de manera responsable y ética.

Los futbolistas profesionales deben ser conscientes de los riesgos y las repercusiones de participar en el ama-
ño de partidos. El dinero fácil nunca es una opción segura y puede llevar a la ruina personal y profesional. El com-

promiso con la integridad, la honestidad y el juego limpio es fundamental para asegurar un futuro próspero y respe-
table dentro y fuera del campo de juego. ¡No vale la pena que arriesguen todo, deben jugar limpio y construir una 
carrera de la que puedan estar orgullosos!

El amaño de partidos no es solo una violación de las reglas del deporte, sino 
también de la ley. Los futbolistas que se ven tentados por el dinero fácil de-
ben recordar que ser atrapados puede signi昀椀car no solo el 昀椀n de su carrera, 
sino también enfrentarse a cargos criminales y a la pérdida de su libertad.

El amaño de partidos erosiona la integridad del fútbol y mina la con昀椀anza 
de los a昀椀cionados en el deporte. Cada gol, cada pase y cada resultado se 
convierten en objeto de sospecha. La magia del fútbol, que radica en la 
competencia justa y el talento natural, se pierde. Los jugadores tienen la 
responsabilidad de mantener la pureza del juego y de ser ejemplos positi-
vos para las generaciones futuras.

Impacto en la integridad del deporte

INTEGRIDAD

El constante llamado que ha hecho ACOLFUTPRO a sus a昀椀liados ha dado buenos resultados, pues el 7 de octubre 
pasado Envigado F.C. anunció o昀椀cialmente que envió a la Dimayor y a la Fiscalía toda la información para que se 
abriera una investigación por un posible caso de amaño. Fueron los mismos futbolistas del club quienes denun-
ciaron la situación, como lo reconoció el presidente del club antioqueño Ramiro Ruiz en Blu Radio: “Hemos alertado 
sobre lo que está pasando en el club, estamos haciendo una investigación interna, recibimos declaraciones voluntarias de 
varios jugadores que dicen que han tenido llamadas e insinuaciones”.

Lo mismo ocurrió en Fortaleza CEIF, que el 12 de octubre publicó un comunicado anunciando una situación 
similar y en el que implícitamente se ve que fueron los mismos futbolistas quienes denunciaron las insinuaciones 
sospechosas:

“Consideramos que debe ser de dominio público que el objetivo de estas presuntas acciones pretendía incidir en el resul-
tado de uno de nuestros partidos en la Liga BetPlay Dimayor a través de ofrecimientos económicos a nuestros jugadores, lo cual 
no solamente perjudicaría la competencia, sino también los resultados de nuestro equipo”, dijo el comu-
nicado. “En este supuesto, con昀椀rmamos que los ofrecimientos no fueron aceptados y  
enfatizamos el total rechazo y la disposición de colaboración de toda 
nuestra institución y, especialmente, de nuestro plantel profesional 
ante esta situación”, agregó.

Es esencial que todos los futbolistas sigan alertas ante cual-
quier intento de amaño de partidos. Si detectan algo sospecho-
so, declinen cualquier oferta y denuncien de inmediato. De este 
modo no pondrán en riesgo su carrera, su reputación y su libertad 
por dinero fácil. Entre todos debemos trabajar para mantener el 
fútbol limpio y justo, y ser un ejemplo positivo para los colegas, los 
a昀椀cionados y todo el ecosistema del fútbol. 
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Ayron y Elizabet,

un equipo exitoso
Brindar asesorías a otros futbolistas y encontrar oportunidades de inversión en el mercado 
inmobiliario de los Estados Unidos es el negocio en el que ha incursionado el experimentado 
delantero Ayron del Valle. 

E
n sus 18 años de carrera como futbolista pro-
fesional, Ayron del Valle ha integrado muy 
buenos equipos con los que ha conseguido 
grandes logros como ser el máximo goleador 
del campeonato colombiano con las camise-
tas del América de Cali y Millonarios, éste últi-
mo con el que además fue campeón de liga y 

superliga en 2017 y 2018, respectivamente. El delantero 
bolivarense, quien sigue muy vigente y actualmente está 
vinculado con el club Equidad, decidió hace más de cinco 
años conformar un “nuevo equipo” junto a su esposa Eli-
zabet Giraldo, con quien inició un emprendimiento, pen-
sando en asegurar la estabilidad 昀椀nanciera de la familia 
para cuando llegue el momento del retiro. 

Se trata de asesorías integrales en inversiones in-
mobiliarias en Estados Unidos, cuya principal misión es 
que cada inversionista cumpla sus expectativas 昀椀nancie-
ras mediante una asesoría personalizada y responsable, 
y así encuentre el inmueble de sus sueños. Es una inicia-
tiva que surgió como respuesta a la necesidad de ofrecer 
alternativas de inversión a los futbolistas profesionales y 
educarlos 昀椀nancieramente, con el 昀椀n de encaminarlos a 
que diversi昀椀quen su portafolio de inversiones y asegu-
ren su patrimonio en una moneda fuerte como lo es el 
dólar.

Es un equipo exitoso pues mientras Ayron, gracias 
a su experiencia y gran reconocimiento en el fútbol, mo-
tiva a sus colegas como potenciales clientes, Elizabet se 

HISTORIAS DE EMPRENDIMIENTO
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encarga de liderar las asesorías, pues es toda una ‘crack’ 
en este campo: profesional en administración 昀椀nanciera, 
diplomada en alta gerencia y operaciones bursátiles en 
la bolsa de valores y especialista en gerencia de merca-
deo e inversiones inmobiliarias en los Estados Unidos. Es 
así como han guiado y asesorado de manera integral a 
varios futbolistas colombianos en el proceso de invertir 
en el estado de la Florida, principalmente en Orlando y 
Miami. 

En este proceso han logrado alianzas con empre-
sas de gran reconocimiento y trayectoria en este cam-
po, que ofrecen una gama completa de servicios para 
asegurar el éxito de las inversiones. Entre los aliados se 
incluyen:

1. Expertos contables:
• Ayudan a estructurar la compra en el exterior.

2. Expertos en 昀椀nanciamiento para extranjeros:
• Un banco americano que 昀椀nancia hasta el 70% 

de la inversión.

3. Empresa administradora de propiedades:
• Empresa americana que se encarga de adminis-

trar las propiedades de los inversionistas.

4. Decoración de interiores:
• Empresa que se encarga de la decoración de las 

propiedades.

Estos servicios están diseñados para garanti-
zar una relación duradera, un acompañamiento en 
cada proceso y el éxito de la inversión.

HISTORIAS DE EMPRENDIMIENTO

Es muy importante que 
mientras estemos activos 
futbolísticamente tomemos 
la decisión de iniciar un 

emprendimiento que nos asegure 
una estabilidad 昀椀nanciera más 
allá de las canchas. Quiero invitar 
a los futbolistas profesionales de 
Colombia a invertir en dólares y 
asegurar el patrimonio, ya que es 
una muy buena opción de 
inversión, que contribuye 
al progreso y a asegurar la 
economía de sus familias.
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NUESTRO GREMIO

En la era digital, las redes sociales se han convertido en una ventana a las vidas de los 
futbolistas, permitiéndonos ver más allá del campo de juego. En Instagram, muchos 
jugadores comparten momentos íntimos y signi昀椀cativos, desde celebraciones familiares 
hasta logros profesionales. Estos posts no solo humanizan a las estrellas deportivas, sino 
que también inspiran y motivan a millones de seguidores en todo el mundo.

Futbolistas activos 
en el ‘Insta’

Cumpleaños  
del ‘Tigrillo’

Falcao García celebró en 
familia el cumpleaños 
número 4 de su hijo Jedi, 
dando gracias a Dios por 
permitirle vivir la expe-
riencia de tener un hijo 
varón, quien eligió usar 
para su 昀椀esta la camiseta 
de Millonarios. 

La mejor recarga 
para Santiago

Santiago Tréllez, futbolista del Deportivo Pasto, 
publicó un post con fotos espectaculares de un 
día especial junto a su hija y su mamá, durante 
una visita al Santuario de Las Lajas, en Ipiales, 
Nariño. Momentos muy especiales que Santiago 
cali昀椀ca como ‘días de recarga’.

Publicado el 21/07/2024 @santitrellez7

Publicado el 19/09/2024 @falcao



55  EL FUTBOLISTA

NUESTRO GREMIO

‘Una y mil veces’

Publicado el 30/09/2024 @catausme

Re昀氀exivo post de Catalina Usme, con una famosa 
frase de Gabriel García Márquez con una foto en el 
emblemático canal del Bósforo, en Estambul, paso 
marítimo que conecta los mares Mármara y Negro 
y donde se divide la ciudad entre la parte europea 
y la asiática. 

Aniversario 15  
del goleador

Carlos Bacca publicó una historia cargada de amor 
en homenaje a su esposa Shayira Santiago, con quien 
cumplió 15 años de matrimonio. “Pedirle al Dios del cielo 
que siga manteniendo nuestro matrimonio”, fue una de 
las frases que incluyó el emotivo mensaje de aniversario 
del capitán del Junior.

Publicado el 29/10/2024 @goleador70

Publicado el 29/10/2024 @jgraterol1

Con unas frases llenas de agra-
decimiento y amor, el arquero 
del América, Joel Graterol sa-
ludó a su padre William en su 
cumpleaños número 61. “Gracias 
por enseñarme a ver la vida con 
virtud y vivirla con tesón”, le dijo 
Joel, mientras que William cerró 
su respuesta con una frase llena 
de sabiduría: “Recuerda que la 
vida es para los que caminan sin 
miedo”.

Las enseñanzas 
de la familia Graterol
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Lo soñé, lo jugué, lo gané
Lecciones aprendidas para alcanzar el éxito en el convulso mundo del periodismo deportivo

El true crime del fútbol

#SeAcabó: diario de las campeonas

LEA

VEA

TIEMPO LIBRE

Lea, vea y escuche contenidos sobre fútbol
Como es costumbre, presentamos a nuestros lectores tres interesantes opciones con contenidos 
sobre el deporte que nos apasiona: en esta ocasión, un libro lleno de historias y anécdotas de 
uno de los periodistas con mayor trayectoria del país; una película que relata la verdad sobre la 
selección española femenina, antes y después del mundial que ganaron en el 2023 y un podcast 
con episodios oscuros con las que se rati昀椀ca que a veces el fútbol sí es cuestión de vida o muerte. 

Autor: Javier Hernández Bonnet
Editorial: Planeta

Precio: COP $ 69,000
rústica con solapas

Precio: COP $ 44,900
eBook

(www.planetadelibros.com.co)

La película documental recoge las declaraciones inéditas de las 
futbolistas de la selección de España, quienes no solo ganaron 
la Copa Mundial Femenina de la FIFA en 2023, sino que además 
marcaron un punto de in昀氀exión en el deporte femenino a nivel 
mundial. Figuras clave como Jenni Hermoso, Alexia Putellas, Irene 
Paredes, Aitana Bonmatí, Olga Carmona, Teresa Abelleira, Ivana 
Andrés, Laia Codina, Sandra Paños o Lola Gallardo desvelan de-
talles desconocidos hasta la fecha y analizan las claves del mo-
vimiento social que dio la vuelta al mundo tras su triunfo en el 
mundial de Australia y Nueva Zelanda.

ESCUCHE

Autor: Gratis

Brazalete Negro

Uno de los comentaristas deportivos más reconocidos de Colom-
bia, cuenta por primera vez sus inicios en la profesión, las anéc-
dotas desconocidas de su vida, y muchas historias sobre el fútbol, 
deporte que ha comentado durante varias décadas. El prólogo es 
de Gustavo Alfaro, entrenador de fútbol internacional, con quien 
ha compartido transmisiones en el Gol Caracol. Hernández cuen-
ta anécdotas que involucran a personajes como Francisco Matu-
rana, el “pecoso” Castro; Zubeldía, el técnico que revolucionó la 
táctica en Colombia; y situaciones personales como una grave 
enfermedad mientras cubría el último mundial de fútbol. 

Más allá de los focos y la fama, de las victorias y el dinero, el 
fútbol cuenta también con su lado oscuro. Relatos de perde-
dores en el campo, y en la vida. Equipos malditos, jugadores 
desaparecidos, estadios trágicos. Ya es momento de que al-
gunas de esas historias, y sus protagonistas, abandonen la 
penumbra del olvido. Esto es Brazalete Negro, un podcast 
de Panenka y Radio Primavera Sound, presentado por Aitor 
Lagunas. Y recordad: Bill Shankly no tenía razón. El fútbol, a 
veces, sí es una cuestión de vida o muerte.

Escanee el código QR

Escanee el código QR

Panenka y Radio 
Primavera Sound

Plataforma
Netflix (requiere suscripción)

Escanee el código QR
netflix.com 



ACOLFUTPRO felicita a los futbolistas y cuerpo técnico del 
Unión Magdalena y del Llaneros F.C. por conseguir el ascenso 
al campeonato de primera división del 2025. Su trabajo y 
dedicación dieron fruto para llevar a sus equipos a ser los 
mejores del año y darle una gran alegría a sus a昀椀cionados

¡Felicitaciones por el ascenso!¡Felicitaciones por el ascenso!



ACOLFUTPRO felicita a los futbolistas y al cuerpo técnico del Atlético Nacional por ganar  
el título de la Liga BetPlay Dimayor II 2024. 

¡Gracias por ese espíritu de lucha incansable con el que digni昀椀can nuestra profesión!

¡Felicitaciones,
campeones!

¡Felicitaciones,
campeones!


